
ФОТО
5 15

Поддержка для 
бойцов
  А. Скляр выступил 
в Пункте отбора на 
службу по контракту 
на ул. Яблочкова.

На лодочке 
кружок

  Корреспонденты «ЗКЗ» 
побывали на лодочной 
станции в Воронцов-
ском парке.

Каникулы 
с пользой
  В Центре спорта и до-
суга «Атлант» стартуют 
летние программы для 
детей.

Марина Казакова из Обручевского района уже прошла обследование.
Жители ЮЗАО могут посетить павильоны в парке «Надежда», сквере 
у ТЦ «Калужский», скверах у ст. м. «Беляево», у КЦ «Вдохновение» 
и в парке «Южное Бутово».

2–3ДНЯ – И РЕЗУЛЬТАТЫ АНАЛИЗОВ ОТОБРАЗЯТСЯ В ЭЛЕКТРОННОЙ МЕДКАРТЕ, ПОСЛЕ ЧЕГО ПОЗВОНИТ ДОКТОР ТЕЛЕМЕДИЦИНСКОГО ЦЕНТРА 
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Сергей Собянин: 
«Работы на южном участке Московского скоростного диаметра 

будут завершены до конца 2023 года»
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 Успеть за 60 минут 
 В скверах и парках столицы 
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Поддержка для 

  А. Скляр выступил 
в Пункте отбора на 
службу по контракту 

На лодочке 
кружок

  Корреспонденты «ЗКЗ» 
побывали на лодочной 
станции в Воронцов-
ском парке.

ФОТО ИВАНА ПЕТРОВА
16

Ф
О

ТО
 F

R
EE

PI
K

.C
O

M



2 № 16 (490) 22 – 28 мая 2023актуально за калужской заставой

 Работы на южном участке 
Московского скоростного 
диаметра (МСД) завер-
шат до конца 2023 года. 
Сейчас это один из самых 
сложных в мире дорожно-
строительных проектов 
в городской черте, расска-
зал мэр Москвы, приехав на 
место, где идут работы.

жителям юго-запада города 
этот отрезок МсД особенно 
важен: когда он будет достро-
ен и соединится за пределами 
МкаД со строящейся трассой 
солнцево – Бутово – варшав-
ское шоссе, объезжать коль-
цевую будет намного удобнее. 

В АЭРОПОРТ – БЫСТРО  
И БЕЗ ПРОБОК 
сергей собянин осмотрел ход 
строительства южного участка 
МсД. Работы здесь начались 
в 2019 году. к текущему мо-
менту уже завершена рекон-
струкция ступинского проезда, 
что позволило обеспечить 
комфортный подъезд к рабо-

тающим рядом промышленным 
предприятиям.
– строители доложили, как 
идут работы на участке от Па-
велецкого направления МжД 
до МкаД. здесь будет две эста-
кады: возле станции красный 
строитель и в районе станции 
Покровское со съездами на До-
рожную улицу. На пересечении 
с путями Павелецкого направ-
ления построим тоннель, – рас-
сказал сергей собянин. 
По словам столичного градо-
начальника, когда этот уча-
сток закончат, станет удобнее 
и быстрее ездить жителям  
районов Чертаново, Бирюлёво 
и Царицыно. всего там живут 
более 630 тыс. человек. 

– Появится и удобный выезд 
с Московского скоростного 
диаметра на МкаД, – подчерк-
нул мэр. 
как отметил сергей собянин, 
время в пути у горожан за 
счёт появления МсД по ряду 
направлений снизилось вдвое. 
Например, поездки на северо-
востоке Москвы стали короче 
на 8–12 минут. а средняя ско-
рость движения на участках 
МкаД и ттк выросла пример-
но на 15%. Появился альтер-
нативный и более быстрый 
маршрут в аэропорт «Шереме-
тьево».

ОТ ШУМА ЗАКРОЮТ ЭКРАНЫ
– После открытия южного 
участка поток машин на МсД 
увеличится до 400 тыс. в сут-
ки, – добавил сергей собя-
нин. 
Южный участок МсД будет 
шестиполосным. Его про-
тяжённость составит 4 км. 
трасса возьмёт начало в райо-
не пересечения путей Паве-
лецкого направления МжД 

и МЦД-2, пройдёт далее вдоль 
путей второго маршрута цент-
рального диаметра, пересечёт 
ул. Подольских курсантов 
и дойдёт до МкаД. в составе 
участка построят 2 эстакады 
основного хода общей про-
тяжённостью 1,5 км. При этом 
для снижения уровня шума 
в районе Покровского парка 
установят защитные экраны.

ЖДУТ ЗЮЗИНО И КОНЬКОВО
МсД свяжут и с Южной рока-
дой: два путепровода скоро 
будут закончены, строитель-
ство ещё одного недавно 
началось. Это улучшит транс-
портную ситуацию в Юго-
западном округе. По ней из 
Юзао можно будет поехать 
без пробок, не спускаясь к 
МкаД и не выезжая в центр, и 
на юг, и на запад.
сильнее всего преимущества 
новой трассы почувствуют 
жители обручевского района, 
Новых Черёмушек, районов 
коньково и зюзин о.

алексей дубровин

Быстро и без светофоров
Южный участок МсД позволит жителям округа миновать загруженные магистрали

основной участок МсД, 
который проходит через 
26 районов Москвы, сто-
личные власти запустили 
в сентябре прошлого года. 
сейчас он занимает 5-е ме-
сто по интенсивности движе-
ния среди городских трасс. 
Протяжённость всего МсД 
составит 68 км. На доро-
ге – по три полосы в каждом 
направлении. в итоге МсД 
соединит Юго-восточную 
и северо-восточную хор-
ды, крупнейшие вылетные 
магистрали – Дмитровское, 
алтуфьевское, Ярославское, 
Щёлковское шоссе, шоссе 
Энтузиастов, Рязанский 
и волгоградский проспекты, 
каширское и варшавское 
шоссе, а также ттк и МкаД. 
всего с учётом съездов и ре-
конструкции прилегающей 
улично-дорожной сети будет 
построено 220 км дорог и 
30 пешеходных переходов.

справка

Сергей Собянин: «По своим масштабам  
и значению МСД сопоставим с МКАД».

с 2011 по 2022 год в го-
роде построено 1241,1 км 
дорог – это более 20% 
от всей существующей 
сейчас в Москве улично-
дорожной сети.

кстати

фото mos.ru
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 В скверах и парках столи-
цы вновь открылись павиль-
оны «Здоровая Москва». 
Пройти обследование мож-
но, например, по дороге с ра-
боты или во время воскрес-
ной прогулки. На всё про всё 
уходит не более часа. В чём 
лично убедился наш корре-
спондент, посетив павильон 
рядом с ТЦ «Калужский».

НЕ ОТКЛАДЫВАЙТЕ 
ПРОВЕРКУ ЗДОРОВЬЯ
Благодаря чек-апам в павиль-
онах «Здоровая Москва» 
многие болезни – от нарушений 
в работе сердца до онкологии – 
выявляются на ранних стадиях. 
«Чем раньше станет известно 
о начинающемся заболевании, 
тем скорее можно приступить 

к лечению и тем 
самым избежать 
более серьёзных 
проблем, – напи-
сал Сергей Собя-

нин в своём блоге. – Впервые 
проект стартовал в 2019 году, 
и если бы не пандемия, мы бы 
уже отмечали его пятилетие. 
Но даже несмотря на вынуж-
денный перерыв, проверить 
своё здоровье в парках смогли 
более 1 млн человек. И, что 
важно, среди них было немало 
тех, кто раньше обходил поли-
клиники стороной».
В этом году спектр обследова-
ний в павильонах расширили. 
Например, появились осмотр 
акушера-гинеколога и возмож-
ность сделать онкоскрининг. 
«Уже четвёртый год подряд мы 
приглашаем москвичей пройти 

проверку своего 
здоровья в парке 
рядом с домом, – 
рассказала 
журналистам 
заместитель 
мэра Москвы 
по вопросам 
социального развития Ана-

стасия Ракова, 
открывая павильон 
в парке «Красная 
Пресня». – Мы 
сохранили 

все форматы, полюбив-
шиеся москвичам, – это 
быстро, просто, без 
предварительной записи, 
с комфортным графиком 
работы, очень удобной 
логистикой, с добрым и вы-
сококвалифицированным 
персоналом».
По её словам, у данного 
проекта помимо медпомощи 
ещё одна цель. «Мы хотим 
поменять паттерн поведения 
москвичей. Когда у вас есть 
возможность пройти чек-
ап и получить заключение 
компетентных специалистов, 
это наш намёк москвичам, ко-
торые откладывают проверку 
своего здоровья на завтра. 
Не откладывайте, мы всегда 
рады вас видеть», – заключи-
ла она.

ДОВРАЧЕБНЫЙ ОСМОТР
Для того чтобы лично про-
верить, как проходит чек-ап, 
мы отправились в павильон, 
расположенный в сквере у ТЦ 
«Калужский». На веранде нас 
встречает приветливый моло-

дой человек – сотрудник МФЦ. 
Он уточняет, в наличии ли 
паспорт с московским полисом 
ОМС, и предлагает заполнить 
согласие на обследование.
В павильоне – современная 
мебель, кулеры с водой и аппа-
рат для дезинфекции воздуха. 
Сотрудница МФЦ приглашает 
подойти к инфомату 
и ответить на не-
сколько вопросов 
о здоровье. Кстати, 
заполнить эту ан-
кету можно и до-
ма через портал 
mos. ru. Все данные 
автоматически попадут в вашу 
электронную медкарту.
Получаю маршрутный лист 
с перечнем необходимых 
обследований. Через минуту 
приглашают в кабинет довра-
чебного осмотра. Медсестра 
меряет давление и сатурацию, 
берёт кровь из пальца и пред-
лагает дунуть в трубочку, 
чтобы измерить объём лёгких. 
С лёгкими порядок, а вот дав-
ление подкачало – повышено. 
Ещё одна процедура помогает 
узнать о процентном соот-
ношении мышц и жира в теле. 
Ожидаемо констатируют из-
быточный вес.

ЛЕГКО И БЫСТРО
Никакие бумаги во время 
чек- апа не требуются, в руках 

только маршрутный лист. 
Результаты обследований 
заносятся в электронную 
медкарту, которую врач 
видит на своём компью-
тере в соседнем кабине-
те. Иду к доктору, чтобы 
получить рекомендации. 
Терапевт оценивает 

результаты предыдуще-
го осмотра, спрашивает 

о жалобах и хронических 
заболеваниях. Обратив вни-

мание на слегка повышенное 
давление, доктор рекомендует 
ограничить в пище количество 
соли. «А чтобы убрать лишний 
вес, старайтесь есть меньше 
жирного, мучного и больше 
двигайтесь», – рекомендует 
врач. Послушав лёгкие, тера-
певт переходит к осмотру горла 
и прощупывает лимфоузлы 
на шее. 
Впереди – УЗИ щитовидной же-
лезы и сдача крови из вены. Всё 
проходит легко и быстро. Резуль-
таты анализа крови отобразятся 

в электронной 
медкарте через 
2–3 дня, после 
чего позвонит 
доктор телемеди-
цинского центра 
и расскажет о воз-
можных отклоне-

ниях в состоянии здоровья. А вот 
с результатами чек-апа, которые 
не требуют лабораторных ис-
следований, я ознакомился уже 
через 2 часа. На телефон при-
шло СМС о том, что всё занесено 
в мою электронную медкарту.
Павильоны открыты ежеднев-
но с 8.00 до 20.00. Пройти 
такое обследование могут 
все желающие старше 18 лет, 
прикреплённые к городским 
поликлиникам. С собой нужно 
будет захватить паспорт (во-
дительские права или социаль-
ную карту москвича) и меди-
цинский полис.

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

АКТУАЛЬНО 3

Успеть 
за 60 минут
Наш корреспондент 
прошёл медицинское 
обследование в павильоне 
«Здоровая Москва»

Несмотря на недавнюю 
прививку от COVID-19, 
медсестра на всякий 
случай измеряет сату-
рацию крови.

Заполнить согласие на обследование можно прямо 
на веранде павильона. Для этого здесь установлены 
столики и садовые диваны.

 В ЮЗАО открылось пять 
павильонов «Здоровая 
Москва». Пройти меди-
цинское обследование 
жители нашего округа могут 
в следующих местах: парк 
«Надежда» (Ломоносовский 
район), сквер у ТЦ «Калуж-
ский» (Черёмушки), сквер 
у метро «Беляево» (Конько-
во), сквер у КЦ «Вдохнове-
ние» (Ясенево), Ландшафт-
ный парк «Южное Бутово». 
Адреса всех павильонов 
в городе опубликованы на 
сайте «Здоровой Москвы» 
https://mosgorzdrav.ru/zm.

 В 2023 году в Академи-
ческом районе появится 
новый диагностический 
центр с поликлиникой, 
рассчитанной на 750 по-
сещений в смену. Учреж-
дение начнёт свою работу 
на территории ГКБ № 64. 
Общая готовность данного 
объекта на сегодняшний 
день превышает 80%. В цен-
тре будут оборудованы 
зоны лучевой диагностики, 
терапевтическое отделение, 
центр профилактики, днев-
ной стационар на 10 коек, 
комнаты реабилитации и 
патронажной службы.

 В поликлинике на Ново-
ясеневском проспекте на-
чалась отделка помеще-
ний. Капитальный ремонт 
по программе «Новый мо-
сковский стандарт поликли-
ник» продолжается в здании 
филиала № 4 поликлиники 
№ 134. Его планируется за-
вершить в III квартале этого 
года.
В этом месяце уже нала-
дили инженерные системы 
и завершили кровельные 
работы. Сейчас в кабинетах 
укладывают плитку, штука-
турят стены и монтируют 
потолки.

ФАКТЫ

На вопросы анкеты можно от-
ветить не только с помощью 

инфомата в павильоне, но и до-
ма – через портал mos.ru.

Более 1 млн чело-
век прошли меди-
цинский чек-ап в 
павильонах «Здо-
ровая Москва».
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Что положено контрактникам 
и членам их семей

210–340 тыс.90–100 тыс.

денежное 
довольствие: 
40–50 тыс.
выплата по указу 
мэра Москвы: 
50 тыс.

помощь соцработника 
на дому 3 раза в неделю

проживание в 
геронтологическом центре 
по показаниям здоровья

денежное довольствие: 
40–50 тыс.
дополнительные выплаты 
за участие в СВО: 
120–240 тыс. 
выплата по указу мэра 
Москвы: 50 тыс.

Итого за полный календарный 
месяц в зоне СВО

Итого за полный 
календарный месяц

Единовременная 
выплата при подписании 
контракта минимум 
на год

Контрактники и их семьи получают государственные 
выплаты, социальные гарантии и льготы. Военнослужащие, 
которые поступили на службу в Москве, дополнительно 
к федеральным выплатам получают городские 
выплаты и социальную поддержку.

ДО ОТПРАВКИ В ЗОНУ СВО В ЗОНЕ СВО

ВЫПЛАТЫ

195 000 руб.

ЛЬГОТЫ СЕМЬЯМ

На приём в Единый пункт отбора можно 
записаться онлайн. Для этого на mos.ru нужно 
выбрать удобные дату и время. Там же указан 
список необходимых документов.

t.me/MskContract_bot

117
Адрес Единого пункта отбора 
желающих служить по контракту: 

АРМИЯ 
РОССИИ

ежемесячное пособие 
на каждого ребёнка

бесплатные двухразовое питание, продлёнка, кружки и секции

зачисление в любой детсад (с 1,5 лет), школу вне очереди 
и без регистрации по месту жительства

18 770
ДЕТЯМ

Единовременная материальная 
помощь семьям участников СВО

50 тыс.
организация профессионального обучения
содействие в поиске работы

СУПРУГАМ

ПОЖИЛЫМ РОДСТВЕННИКАМ (65+)

Как поступить на военную 
службу по контракту

ежедневно 
с 9.00 до 20.00

ул. Яблочкова, 
д. 5, стр. 1

Для того чтобы поступить 
на военную службу по кон-
тракту, нужно обратиться 
в Пункт отбора на военную 
службу по контракту, который 
располагается по адресу: 
ул. Яблочкова, д. 5, стр. 1. 
График работы: понедель-
ник – пятница – с 9.00 до 
20.00, в субботу – с 9.00 
до 18.00, в воскресенье – 

с 9.00 до 16.00. От станции 
метро «Тимирязевская» – 
770 м пешком. Документы, 
которые могут понадобиться 
для оформления контракта: 
паспорт, военный билет, 
документ, подтверждающий 
уровень образования, копии 
свидетельств о браке и рож-
дении детей (при наличии), 
фотография 9 × 12, фотогра-
фия 4 × 6 (2 шт.), анкета.

СПРАВКА

 В Юго-Западном округе 
продолжают работу стойки 
информирования о службе 
по контракту. Волонтёры де-
журят каждый день с 16.00 
до 19.00 у разных станций 
метро. В частности, рядом 
с метро «Университет», «Но-
вые Черёмушки» и «Бульвар 
Дмитрия Донского». 

У «Новых Черёмушек» инфор-
мационные листовки о льготах 
и выплатах контрактникам раз-
даёт жительница Обручевского 
района, студентка 2-го курса 
Российского университета 
дружбы народов Александра 
Беленко. Она рассказывает, 
что желающих узнать детали 
очень много: задают вопросы, 
на какой период можно за-
ключить контракт, спрашивают 
о полагающихся льготах.
Возле станции метро «Бульвар 
Дмитрия Донского» мы погово-
рили ещё с одним волонтёром, 
жителем района Котловка 
Максимом Вашуто. 
«Я считаю, что каждый из нас 
должен отстаивать честь стра-

ны доступным ему образом. 
Я это делаю будучи волонтё-
ром. Как именно? Разъясняю 
информацию, которая есть на 
листовке. Ведь людям хочется 
не только прочитать, но и про-
говорить, чтобы лучше понять. 
Приходит много мудрых людей, 
сами себя они называют «моло-
дые пенсионеры» – те, которые 

совсем недавно вышли на 
пенсию. Слушают меня, говорят, 
что рады, что могут принести 
пользу своей стране, и хотят 
пойти служить по контракту. 
Многие – с опытом», – расска-
зывает волонтёр. 
Максим говорит, что многие 
обратившиеся к ним интере-
суются, как устроена работа 
Пункта отбора на контрактную 
службу, который находится на 
ул. Яблочкова. Когда туда можно 
приехать, какие документы 
нужно иметь с собой. «Мы объ-
ясняем, что там трудятся более 
100 человек. Это сотрудники 
Московского комиссариата, 
врачи и психологи и многие 
другие, – говорит Вашуто. – 
Поэтому у желающих поступить 
на военную службу будет воз-
можность получить консульта-
цию практически по любому 
волнующему вопросу».
К информационной стойке под-
ходит пара: муж и жена. Он ин-
тересуется деталями контракта, 
а она смотрит внимательно. 
Когда они отходят, женщина 
тихо говорит: «Я тобой горжусь».

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

«Я горжусь тобой» 
О чём говорят люди, обращаясь к волонтёрам, 
информирующим о контрактной службе

Максим Вашуто дежурит у ст. м. «Бульвар 
Дмитрия Донского».
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до 19.00 у разных станций 
метро. В частности, рядом 
с метро «Университет», «Но-
вые Черёмушки» и «Бульвар 
Дмитрия Донского». 

У «Новых Черёмушек» инфор-
мационные листовки о льготах 
и выплатах контрактникам раз-
даёт жительница Обручевского 
района, студентка 2-го курса 
Российского университета 
дружбы народов Александра 
Беленко. Она рассказывает, 
что желающих узнать детали 
очень много: задают вопросы, 
на какой период можно за-
ключить контракт, спрашивают 
о полагающихся льготах.
Возле станции метро «Бульвар 
Дмитрия Донского» мы погово-
рили ещё с одним волонтёром, 
жителем района Котловка 
Максимом Вашуто. 
«Я считаю, что каждый из нас 
должен отстаивать честь стра-

не только прочитать, но и про-
говорить, чтобы лучше понять. 
Приходит много мудрых людей, 
сами себя они называют «моло-
дые пенсионеры» – те, которые 

Многие – с опытом», – расска-
зывает волонтёр. 
Максим говорит, что многие 
обратившиеся к ним интере-
суются, как устроена работа 
Пункта отбора на контрактную 
службу, который находится на 
ул. Яблочкова. Когда туда можно 
приехать, какие документы 
нужно иметь с собой. «Мы объ-
ясняем, что там трудятся более 
100 человек. Это сотрудники 
Московского комиссариата, 
врачи и психологи и многие 
другие, – говорит Вашуто. – 
Поэтому у желающих поступить 
на военную службу будет воз-
можность получить консульта-
цию практически по любому 
волнующему вопросу».
К информационной стойке под-
ходит пара: муж и жена. Он ин-
тересуется деталями контракта, 
а она смотрит внимательно. 
Когда они отходят, женщина 
тихо говорит: «Я тобой горжусь».

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

Александра Беленко раздаёт листовки 
у ст. м. «Новые Черёмушки».
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 Жители юго-запада Мо-
сквы объединились для 
помощи новым регионам. 
В округе работает более 20 
пунктов сбора помощи. В 
один из них, на ул. Марии 
Ульяновой, д. 14, мы приеха-
ли, когда шла упаковка жиз-
ненно важной помощи для 
Мариуполя. В эти выходные 
её уже доставили на место.

18 КОМПЛЕКТОВ ФОРМЫ  
ДЛЯ ЮНЫХ ФУТБОЛИСТОВ
Гуманитарной миссией активи-
сты здесь занимаются с ноября 
2022 года. всего в этот раз в 
Мариуполь отвезли более 2 т 
гуманитарной помощи. 
«Это очередная партия строи-
тельного инвентаря для вос-
становления города, за что 
огромное спасибо жителям и 
управам районов Гагаринский 
и Ясенево, северное и Южное 
Бутово, коньково и академиче-
ский, которые помогли это всё 
собрать. отправили и цирку-
лярные пилы, и бензопилы, 
и болгарки, и многое другое. 
в общем, тут есть всё, что 
нужно для разбора завалов, 
строительства, восстановле-
ния жилья. также передали 
55 комплектов строительной 
одежды: куртки, брюки, ботин-
ки, перчатки», – рассказывает 
организатор сбора, руково-
дитель окружного отделения 
партии «Единая Россия» в 
Юго-Западном округе Алек-
сей Серов. 

кроме того, в Мариуполь от-
правили детскую спортивную 
форму для местной футболь-
ной команды. Для них при-
везли 18 комплектов одежды: 
ветровки, футболки, щитки, 
бутсы, рюкзаки. 
«важно, чтобы дети могли за-
ниматься спортом и развивать-
ся», – говорит волонтёр. 
Большое количество коробок и 
пакетов с гуманитарной по-
мощью передали академия 
искусств Игоря Бурганова, ГБу 
«Хорошее настроение», гале-
рея «Беляево», Центр досуга и 
спорта «атлант». в учреждениях 
собрали вещи усилиями сотруд-
ников и жителей нашего округа. 
Например, в галерее «Беляево» 
передали много детской одеж-
ды, обуви, детского питания, 
большое количество коробок 
с канцелярскими принадлеж-
ностями, красками и пластили-
ном. а в «атланте», в частности, 
передали холсты для рисования, 
развивающие игры для ребят.

ПЕЧИ ИЗ ЮЗАО СОГРЕЮТ  
НАШИХ СОЛДАТ
Помимо управ районов и пре-
фектуры округа, органов вла-
сти, депутатов и общественных 
объединений гуманитарную 
помощь передают и жители. 
Нужные вещи приносят каж-
дый день: люди собирают 
и одежду, и детское питание, 
и предметы гигиены. 
«очень много небезразличных 
людей. кто-то приносит банки 

для блиндажных свечей, а 
кто-то парафин. Блиндажные 
свечи будут отправлены в 
следующую поездку. а ещё мы 
также отправим четыре печи 
в зону сво в конце мая, чтобы 
нашим бойцам было тепло», – 

рассказали нам в пункте 
сбора помощи. 
«Есть женщина, жительница 
ломоносовского района, 
которой больше 80 лет, и она 
организовала у себя дома сбор 
вещей для Мариуполя – и все 

соседи ей помогают. Мы у неё 
забираем еженедельно по 
6–8 коробок с одеждой, канце-
лярскими принадлежностями, 
детским питанием», – добавля-
ет алексей серов. 

алексей дубровин 

 Российские звёзды из 
мира музыки продолжают 
приходить в столичный 
Пункт отбора на военную 
службу по контракту, чтобы 
поддержать наших бойцов. 
За прошедшую неделю штаб 
посетили российский рэпер 
Рич, скрипач Пётр Лундстрем 
и Александр Скляр.

Рич, российский 
рэпер:
– любая военная 
работа сопровож-
дается песнями 

и фильмами. Поэтому, безуслов-
но, творческие люди всегда 
должны взаимодействовать 
с солдатами и поддерживать 
их. в конце концов, когда мы 
общаемся с ними, навещаем их 
на сво, это вдохновляет нас, и 
нахлынувшие эмоции мы отра-
жаем в своём искусстве.

Пётр Лундстрем, скрипач: 
– Меня впечатлило, что в пунк-
те очень много людей. Это, 

честно говоря, 
успокаивает 
и вселяет на-
дежду. конечно, 
есть очереди, 

это естественный процесс. Но 
весь поток людей совершен-
но равномерно распределён 
по имеющимся трём этажам, 
и сразу видно, что процесс 
идёт системно. 

Александр Скляр, заслужен-
ный артист РФ: 
– Я считаю, что мы все участву-
ем в одном большом важном 
деле. И мы, музыканты, хотели 
приехать лично и посмотреть, 
как проходит набор на военную 
службу по контракту. очень 
важно, чтобы наши бойцы, 
которые отправляются в зону 
специальной военной опера-
ции, чувствовали поддержку 
всей страны, ощущали тепло 
всех людей, в том числе тех, 
которые остались здесь. Хотим, 
чтобы они понимали: каждый 
из нас делает своё дело.

Лидер группы «Ва-Банкъ» Александр 
Скляр выступил вместе со своим коллек-
тивом в Пункте отбора на военную службу 
по контракту на ул. Яблочкова.

Наш журналист помогает грузить 
коробки с детским питанием.

«Везём болгарки и бензопилы»

«Все участвуем в большом деле»
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фото ивана петрова

Гуманитарная миссия Юго-западного округа доставила в Мариуполь груз
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Здесь оборудуют детскую 
площадку, заменят покры
тие дорожек, восстановят 
фонтаны и отреставрируют 
скульптуры. Мы отправились 
в Гагаринский район, что
бы поговорить с местными 
жителями о реконструкции 
парка.

ОБЪЕКТ КУЛЬТУРНОГО 
 НАСЛЕДИЯ
Проект благоустройства соз-
дан с учётом архивных матери-
алов, чертежей и фотографий 
советского периода. строители 
сохранят исторический об-
лик парка, но превратят эту 
природную зону в максималь-
но комфортную для отдыха 
местных жителей. сейчас вся 
территория огорожена за-
бором, здесь вовсю работает 
строительная техника.
«Этот парк является частью 
объекта культурного насле-
дия регионального значения 

«Парк Дворца творчества детей 
и юношества и парк 40-летия 
влксМ», поэтому при разра-
ботке концепции учитывался 
особый охранный статус терри-

тории, – сообщил 
заместитель мэра 
Москвы по вопро
сам ЖКХ и благо
устройства Пётр 

Бирюков. – сейчас парк не от-
вечает современным критери-
ям комфорта, поэтому пришло 
время его обновить, обустроить 
современную инфраструктуру 
для отдыха и занятий спортом».
в парке заменят покрытие 
дорожек, при этом некото-
рые «народные тропы» станут 
частью общего пешеходного 
пространства. специалисты 
приведут в порядок лестницы 
и подпорные стены, а также 
отремонтируют парковку возле 
Большого Московского цирка.
скульптурные компози-
ции станут реставрировать 

под особым контролем Мосгор-
наследия. в частности, плани-
руется восстановить скульпту-
ру «олень», которая уцелела 
лишь на треть, и воссоздать 
утерянную композицию «камы-
ши». кроме того, в парке обно-
вят все три фонтана, сделают 
новую детскую площадку, а для 
любителей экстремальных 
видов спорта возведут неболь-
шой скейт-парк.

ФОНТАНЫ И ДЕТСКАЯ 
 ПЛОЩАДКА
На ул. Николая коперника мы 
встретили местную жительницу 

Елену Винокуро
ву. «Наша семья 
рада обновлению 
парка, – говорит 
женщина. – Пару 

дней назад я заглянула через 
строительный забор и увидела, 
что там начали укладывать кра-
сивые дорожки, а ещё завезли 
новую траву для газонов. Моя 

дочь живёт в другом районе, 
но всё равно приезжает в этот 
парк погулять с детьми. Наде-
юсь, скоро там всё будет чисто 

и красиво». с ней 
согласна Мария 
Крамарева, кото-
рая выросла в Га-
гаринском районе: 

«когда я была маленькой, в пар-
ке стояла небольшая деревян-
ная площадка для детей, потом 

там появились качели и одна ка-
русель. конечно, современной 
площадки для детей здесь очень 
не хватает, с нетерпением жду, 
когда она появится. Этот парк – 
любимое место для прогулок 
с колясками всех мамочек. Ещё 
хорошо, что восстанавливают 
фонтаны, они придают этому 
месту особый колорит».
кстати, гулять по парку будет 
удобно и в вечернее время: 
специалисты установят около 
280энергоэффективных фона-
рей и уличных торшеров, а также 
15 светильников ландшафтной 
подсветки. После завершения 
работ территорию озеленят 
и высадят более 3,8 тыс. кв. м 
цветников.

Местная житель-
ница Виктория 
Каляева уверена, 
что парк станет 
ещё красивее 

и удобнее для прогулок. «конеч-
но, стройка создаёт временные 
неудобства, зато потом можно 
будет наслаждаться уютом это-
го места, – поделилась она. – 
Хорошо, что строят скейт-парк 
для молодых людей. у подрост-
ков и ребят постарше будет 
место, где можно покататься 
на самокатах и отработать трю-
ки, а значит, ступеньки в парке 
будут целее».

александр андрущенко

 Для того чтобы узнать, 
в какие дни у вас в доме не 
будет горячей воды, до
статочно на портале mos. ru 
ввести свой адрес. За по
следние пять лет сервисом 
воспользовались более 
7,3 млн москвичей.

сейчас ежегодные плановые 
отключения горячей воды 
в Москве не превышают 
10 дней при законодатель-
ной норме в две недели. они 
необходимы для того, чтобы 
провести профилактику тепло-
сетей и вовремя их отремонти-
ровать.

отключения горячей воды 
проводятся ежегодно с мая 
по сентябрь. в трубах в это 
время повышают давление 
на 25% выше обычного и та-
ким образом выявляют потен-
циально ненадёжные участки. 
кроме того, в московские 
теплосети запускают роботов 
с камерами, которые позволя-
ют исследовать трубы изнутри. 
«также наши специалисты 
используют ультразвуковое 
и магнитно-резонансное обо-
рудование. Например, специ-
альные приборы, похожие 
на металлоискатели, помогают 
найти протечки под землёй», – 

рассказали в пресс-службе 
МоЭк.
При централизованной 
системе теплоснабжения 
обойтись без отключений, 
к сожалению, невозможно, 
так как трубы необходимо 
регулярно обслуживать и ре-
монтировать. о том, что воды 

не будет, жителей 
города предупре-
ждают заранее. 
а перед началом 
профилактики 

на портале mos.ru открывает-
ся специальный сервис. «он 
помогает горожанам заранее 
узнать, когда в их домах будет 

проводиться плановое отклю-
чение горячей воды, и учесть 
эту информацию для решения 
бытовых вопросов. Для этого 
достаточно ввести в поиско-
вую строку адрес дома – и на 
экране отобразится период 
отключения. за минувшие 
пять лет информационным 
сервисом воспользовались 
более 7,3 млн жителей, из них 
около 1 млн – в прошлом го-
ду», – сообщил заместитель 
руководителя столичного 
Департамента информа
ционных технологий Борис 
Фролов.

александр андрущенко

информбюро

«Олени» в «Камышах»
в нашем округе началось благоустройство парка имени 40-летия влксМ

Скоро у жителей района появится возможность погулять 
всей семьёй в обновлённом парке.

В парке заменят покрытие дорожек 
и проложат новые коммуникации.

Как узнать дату отключения горячей воды в Москве?

График отключений до-
ступен в мобильных прило-
жениях «Моя Москва» и на 
сайте МоЭк. такая опция 
есть и на платформе «Элек-
тронный дом». кроме того, 
узнать об отключениях мож-
но, позвонив по телефонам 
Единой справочной службы 
правительства Москвы: 
+7 (495) 7777777; едино-
го диспетчерского центра: 
+7 (495) 5395353 или 
«горячей линии»: +7 (495) 
5392525.
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 На сегодняшний день Мо-
сква является одним из ми-
ровых лидеров по качеству 
водопроводной воды. В жи-
лые дома нашего округа она 
поступает с Западной стан-
ции водоподготовки «Мосво-
доканала». Наши корреспон-
денты отправились туда, 
чтобы узнать, как очищают 
речную воду.

СЕРДЦЕ СТАНЦИИ
Директор станции 
Андрей Смирнов 
предлагает начать 
нашу экскурсию 
с диспетчерской. 

По его словам, это сердце, глаза 
и уши предприятия. Для управ-
ления станцией достаточно все-
го двух диспетчеров. «Больше 
людей не требуется, всё автома-
тизировано на 99%», – объясня-
ет андрей владимирович.
Площадь западной станции 
100 га. Чтобы добраться до со-
оружений водоподготовки, 
садимся в машину. По дороге 
андрей владимирович с гор-
достью рассказывает о том, 
что Москва находится среди 
мировых лидеров по качеству 
воды. «Московскую воду смело 
можно пить из крана», – уве-
рен он.

ПЕСКОМ, УГЛЁМ И ОЗОНОМ
Мы подъезжаем к третьему 
блоку. сюда вода поступает 
уже обеззараженной, в неё 
заранее добавляют гипохло-
рит натрия (раствор, который 
значительно безопаснее всем 
известного хлора). кстати, 
диаметр труб, по которым воду 
перекачивают из реки, доходит 
до двух метров – взрослый 
человек может пройти по ним 
в полный рост. Первый этап 
очистки – обработка воды 
в смесителе. в неё добавля-
ют специальные реагенты 
и коагулянт, который помогает 
сформировать «хлопок» (оса-
док с вредными веществами). 
в помещении стоит громкий 
гул работающих мешалок, так 
что мы с трудом слышим друг 
друга.
По лестнице спускаемся даль-
ше, в «отстойник». Это бассейн, 
в котором под углом установ-
лены полимерные листы. вода 
движется вперёд, перетекая 

по ним, а «хлопок» оседает 
на дно. Хорошо заметно, что 
уже на этом этапе вода ста-
новится намного прозрачнее. 
следующая стадия очистки – 
помещение с резервуарами, 
каждый из которых является 
огромным песчаным фильтром.
Далее начинается обработка 
озоном. Переходим в очеред-
ное помещение, где в стену 
встроен иллюминатор, со-
всем как на подводной лодке. 
сквозь стекло вид-
на бурлящая вода. 
«Это контактный 
бассейн, вы може-
те видеть, как че-
рез воду проходит 
озоно-воздушная 
смесь, – расска-
зывает дирек-
тор станции. – озон чистит 
от органических соединений 
и улучшает вкусовые качества. 
Многие, попробовав эту воду, 
сравнивают её с родниковой».
вместе с нашим провожатым 
отправляемся дальше к бас-
сейнам, на дно которых за-
гружен слой гранулированного 
пористого угля. Это последний 
этап обработки, после которого 
вода поступает в резервуары, 
а оттуда в московский водо-
провод. однако, перед тем как 
отправиться по трубам, в неё 
повторно добавляют реагенты, 
чтобы по пути она не потеряла 
своих свойств.
уголь в бассейнах, как, впро-
чем, и песок, регулярно про-
мывают. «у нас сейчас как раз 
время такой промывки, – го-
ворит андрей владимирович, 
подводя нас к одному из бас-
сейнов. – Для того чтобы 
запустить процесс, достаточно 

сделать звонок в диспетчер-
скую». в помещении раздаётся 
громкий гул, и вода в бассейне 
начинает бурлить. уголь при-
ходит в движение и очищается 
от вредных частиц.

КОНТРОЛЬ КАЧЕСТВА
Последняя точка нашей экскур-
сии – лаборатория контроля 
качества. она расположена 
в административном здании 
и занимает три этажа. каждые 

4 часа сотрудни-
ки лаборатории 
берут пробы воды 
на всех этапах 
очистки. «также 
мы внимательно 
следим за со-
стоянием воды 
в Москве-реке. 

за 72 часа точно знаем, какая 
вода придёт на станцию», – по-

ясняет заведую-
щая Западным 
отделением 
Центра контроля 
качества «Мосво-

доканала» Ольга Грохотова.
анализы воды делятся на три 
группы: микробиологические, 
гидробиологические и химиче-
ские. Первые определяют, есть 
ли в воде микроорганизмы, 
вирусы или бактерии. вторые 
выявляют наличие однокле-
точных водорослей и мелких 
организмов. а третьи опреде-
ляют химический состав. 
сотрудники лаборатории пред-
лагают нам провести анализ 
на содержание хлора в очищен-
ной воде. При помощи нехитрых 
манипуляций с реагентами 
выясняем, что этот показатель 
полностью соответствует норме.

александр андрущенко

Мы побывали на станции водоподготовки 
и выяснили, какая вода течёт из кранов 
квартир в нашем округе

Как чистят 
воду 
в Москве?

На мониторах в диспет-
черской отображаются все 
показатели оборудования 
станции водоподготовки.

Угольные бассейны – последний этап очистки воды.

Через трубу в песчаные резервуары с водой подаётся воздух – 
песок приходит в движение и очищается от вредных веществ.

Сотрудники лаборатории берут 
пробы воды каждые 4 часа.

Озон чистит воду 
от органических 
соединений, дезо-
дорирует её и улуч-
шает вкусовые 
качества.
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 Весна – привычное время благо-
устройства и уборки московских дво-
ров. Коммунальщики наводят чистоту, 
всё подкрашивают и ремонтируют. 
Однако бывает так, что на свеже-
убранной территории появляется гора 
строительного мусора. Мы выяснили, 
куда обратиться, чтобы такой мусор 
убрали, и как его нужно утилизировать 
по правилам.

КУДА ВЫБРАСЫВАТЬ?
На «горячую линию» газеты «За Калуж-
ской заставой» обратилась жительница 
района Черёмушки Мария Иванова, 
проживающая по адресу: Севастополь-
ский просп., д. 44, корп. 2, под. № 1. 
Наша читательница пожаловалась 
на то, что рядом с входом в её подъезд 
лежит строительный мусор, и попро-
сила помочь в решении данной про-
блемы.

Мы направили обращение 
Марии Вадимовны ответ-
ственным лицам. На запрос 
редакции ответил первый 
заместитель главы управы 

Александр Шнурков:
– Силами ГБУ «Жилищник района Черё-
мушки» работы по уборке строительного 
мусора напротив указанного подъезда 
выполнены.
Приехав на Севастопольский проспект, 
мы убедились, что во дворе чисто, 
а прямо рядом с подъездом, где недав-
но был мусор, высажен замечательный 
цветник. Для того чтобы мусор во дворе 
убрали, жителям нужно обращаться 
в управляющую компанию, именно она 
отвечает за содержание придомовой 
территории. Однако следует иметь 
в виду, что выбрасывать строительный 
мусор нельзя даже в обычные кон-
тейнерные баки. За это предусмотрен 
штраф от 1 до 2 тыс. руб., а в случае по-
вторного нарушения – от 2 до 3 тыс.

Замдиректора ГБУ «Жилищ-
ник района Черёмушки» Ни-
колай Михеев рассказал, что 
для правильной утилизации му-
сора, который обычно скапли-

вается во время ремонта, жители в частном 
порядке должны заказать контейнер, или, 
как его ещё называют, «бункер». «Есть спе-
циальные компании, которые этим занима-
ются, – уточнил наш собеседник. – У подъ-
езда ставят бункер, куда можно выбросить 
остатки ламината, обоев, плитки, штука-
турки, оконные рамы, кирпичи, пеноблоки. 
Устанавливается он не более чем на сутки. 
Единственное условие – этот контейнер не 
должен мешать проезду спецтехники. После 
того, как заказчик всё выбросит, приедет 
грузовая машина, которая и отвезёт содер-
жимое бункера на свалку».

ОСТЕРЕГАЙТЕСЬ МОШЕННИКОВ
Строительный мусор отличается от круп-
ногабаритного. К последнему, напри-

мер, относится старая мебель, которую 
тоже нужно выбрасывать в спецбункер. 
Однако на практике получается так, 
что жители выносят сломанные стулья 
и комоды к обычным мусорным бакам. 
«В нашем районе мы решили этот вопрос 
следующим образом. Организовали ма-
шину, которая объезжает контейнерные 
площадки, собирает крупногабаритные 
предметы и отвозит к бункеру», – объяс-
нил Николай Михеев.
Следует иметь в виду, что встречаются 
нерадивые частные конторы, которые 
приезжают на «газели», забирают старые 
кирпичи и поломанную плитку, а потом 
выбрасывают всё это где-нибудь за 
пределами МКАД прямо у дороги. «Конеч-
но, лучше всегда пользоваться услугами 
проверенных компаний, – считает Нико-
лай. – Жители района могут позвонить 
в «Жилищник», и мы посоветуем, к кому 
лучше обратиться».

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

Первый заместитель гла-
вы управы Дарья Шере-
мет ответила на обраще-
ние нашей редакции:
– Территория вокруг Музея 

Героев по вышеуказанному адресу была 
приведена в порядок и находится в удо-
влетворительном состоянии.

На запрос редакции от-
реагировала заместитель 
главы управы Наталья 
Охотина:
– В ответ на ваше письмо 

сообщаем, что силами управляющей 
организации ГБУ «Жилищник района 
Ясенево» работы по установке лавочек 
у подъездов на указанной дворовой 
территории выполнены.

После провер-
ки изложенных 
фактов нашему 
читателю ответил 
заместитель гла-

вы управы Сергей Махов:
– В управе района Черёмушки 
рассмотрено обращение по 
вопросу функционирования 
часового механизма по ука-
занному адресу. Сообщаем, что 
по информации, полученной 
от представителя собственни-
ка здания, эти часы являются 
декоративным элементом и 
механизм в них отсутствует.
Работы по замене стекла будут 
проведены в срок до 9 июня те-
кущего года силами собствен-
ника здания.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

У вас есть вопросы, жалобы, предложения?

Звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

Башенные часы, 
установленные 

рядом с моим домом по 
адресу: ул. Новочерёмуш-
кинская, д. 66, корп. 1, 
показывают неправиль-
ное время, а на одном 
из циферблатов разбито 
стекло. Прошу привести их 
в порядок.

Юрий Иванович, 
Черёмушки

Прошу привести в порядок 
территорию рядом с Музеем 

Героев по адресу: ул. Большая Черё-
мушкинская, д. 24, корп. 3. Сейчас 
с одной стороны там поле, заросшее 
бурьяном, а с другой – мусор.

Татьяна Трыль, 
Академический район

Возле подъездов по адресу: 
пр-д Карамзина, д. 1, корп. 3, 

прошлым летом при капитальном 
ремонте убрали скамейки. Прошу 
вернуть их обратно.

Елена Ивановна, Ясенево

Вокруг музея 
навели чистоту

Лавочки вернули 
на место

Разбитое стекло на часах заменят 
на новое.

Теперь молодым 
мамам с коля-
сками есть где 
отдох нуть во 
время прогулки.

Мы проверили – рядом с му-
зеем действительно убрано.

Часы оказались 
ненастоящими

МАТЕРИАЛЫ ПОЛОСЫ ПОДГОТОВИЛ 
АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

Остатки былого ремонта
Как выбросить строительный мусор и не нарваться на штраф?

Строительный мусор убрали, теперь жителям ничто 
не мешает любоваться цветами на клумбе у подъезда.
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 Московскому трамваю ис-
полнилось 125 лет. Об этом 
в своём блоге сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин.
 
всего в столице насчитывается 
35 маршрутов трамвая, семь 
из них проходят через Юго-
западный округ.

ТРАМВАЙ ВЕЗДЕ УМЕСТЕН
как отметил столичный градо-
начальник, трамвай ежеднев-
но перевозит около 600 тыс. 
пассажиров. в городском 
парке находится более 600 ва-
гонов, из них 464 – современ-
ные трёхсекционные трамваи 
«витязь-Москва».

– По вместимо-
сти, эффектив-
ности, комфорту 
и экологичности 
трамвай не имеет 

себе равных среди других 
видов городского транспорта, 
за исключением метро. один 
трёхсекционный «витязь-
Москва» способен заменить 
до 200 автомобилей на го-

родских дорогах. трамвай 
уместен везде. он одинаково 
хорош для небольших исто-
рических улочек и широких 
проспектов, – отметил мэр 
Москвы.

ТУРИСТИЧЕСКИЙ МАРШРУТ 
ЮЗАО
По данным главного спе-
циалиста отдела рельсового 
транспорта службы под-
вижного состава Москов-
ского метрополитена андрея 
Гоцева, 11 лет назад (по со-
стоянию на май 2022 года) 
в Москве насчитывалось 
45 маршрутов: сейчас их ста-
ло на 10 меньше.
– уменьшение количества 
маршрутов в первую очередь 
связано с тем, что в Москве 
появились трёхсекционные 
вагоны, и постепенно мы ушли 
от коротких маршрутов. то есть 
вместо нескольких маленьких 
появились большие, объеди-
нённые, – объясняет андрей 
Гоцев.
На территории Юзао сейчас 

проходят семь маршрутов: 14, 
39, 38, 26, 1, 3 и 16-й.
– 39-й маршрут – один из са-
мых туристических в столи-
це – от станции метро «уни-
верситет» по ломоносовскому 
проспекту, улицам вавилова, 
орджоникидзе, дальше сле-
дует по серпуховскому валу 
и доезжает по Бульварному 
кольцу до станции метро 
«Чистые пруды». во время пути 
пассажиры, например, могут 
увидеть площадь серпуховская 
застава, Павелецкий вокзал, 
высотку на котельнической на-
бережной, – отмечает андрей 
Гоцев.

По словам эксперта, этот 
маршрут – самый длинный 
из тех, что проходят через 
Юзао. Его протя-
жённость – более 
15 км.
а другой марш-
рут – 38-й – при-
мечателен тем, что 
по нему до сих пор 
«бегают» трамваи 
старого образца. 
На нём, в отличие 
от других трасс юго-запада, 
только предстоит обновить 
составы. он курсирует от оста-
новки «Черёмушки» до станции 
метро «Пролетарская».

– Этот маршрут обслуживают 
вагоны, которые за оранже-
вый окрас часто называют 

«морковкой». 
«витязь-Москва» 
лучше любой 
«морковки» тем, 
что более вме-
стительный. 
И в нём (в отли-
чие от предше-
ственника) есть 
кондиционер 

и USB-выходы для зарядки 
техники, – уточняет андрей 
Гоцев.
Без этого сейчас никуда.

алексей дубровин

Андрей Гоцев знает все трамвайные маршруты в ЮЗАО.

До «Витязя» была «Морковка»
какие трамваи «бегают» на юго-западе Москвы

До 1903 года по Во-
робьёвской линии 
(она проходила 
в районе современ-
ной улицы Косы-
гина) курсировал 
паровой трамвай.

«Морковка» – предшественник современного трамвая.

 Специалисты Комплекса 
городского хозяйства на-
чали обновлять дорожное 
покрытие на ул. Профсоюз-
ной. 

По словам заместителя 
мэра Москвы по вопросам 
жилищно-коммунального 

хозяйства и 
благоустройства 
Петра Бирюкова, 
в общей сложно-
сти до середины 

июля планируется отремонти-
ровать более 330 тыс. кв. м 
асфальта на всём протяже-
нии улицы. 

– Последний раз аналогичные 
работы проводились в 2017-м, 
за прошедшее время из-за ин-
тенсивного движения и резких 
перепадов температуры обра-
зовалась колейность, которая 
может негативно повлиять на 
безопасность дорожного дви-
жения, – рассказывает Пётр 
Бирюков.
После замены асфальта нане-
сут новую разметку. Дорожно-
ремонтные работы будут 
проходить преимущественно 
ночью с частичным перекры-
тием движения.
всего в этом году в столице за-
менят 23 млн кв. м асфальта.

В ожидании асфальта
дорожные работы

 Движение транспорта 
ограничили в районе ул. Ка-
ховки и ул. Азовской до 
конца августа 2024 г. Из-
менения связаны со строи-
тельством объектов метро 
на юго-западе столицы. Об 
этом сообщили в телеграм-
канале «Дептранс. Опера-
тивно». Ограничения будут 
действовать круглосуточно. 

На ул. каховке (от ул. Большой 
Юшуньской до ул. азовской) 
закрыли шесть полос. Движе-
ние сохранилось лишь по двум 
полосам в каждом направле-
нии. На ул. азовской в районе 

пересечения с ул. каховкой не 
получится проехать сразу по 
четырём полосам. Для авто-
мобилистов там две полосы 
за счёт временных расшире-
ний.
от Чонгарского бул. до д. 22, 
стр. 1, по ул. азовской за-
крыли четыре полосы. На 
ул. Малой Юшуньской (от 
ул. азовской до ул. Боль-
шой Юшуньской) перекрыли 
две полосы. При этом в месте 
пересечения ул. Большой 
Юшуньской и Малой Юшунь-
ской нельзя будет проехать 
по одной из двух полос. 
также в связи с проведением 

работ по строительству инже-
нерных сетей на ул. Поляны 
продолжают действовать 
ограничения на движение 
транспорта – до 30 июня 
кругло суточно. 
Движение ограничено на 
участках:
• ул. Поляны от д. 56 до д. 52;
• ул. Поляны в районе д. 52;
• ул. Поляны в районе д. 75, 
стр. 1.
особенности перекрытий со-
стоят в поэтапном закрытии 
до двух полос с сохранением 
движения по 1–2 полосам 
в каждом направлении.

алексей дубровин

Какие дороги перекрыты в округе?
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 В минувшие выходные мно-
гие жители ЮЗАО получили 
медали за участие в Москов-
ском полумарафоне.

Ребята из Дворца пионеров 
на воробьёвых горах, студен-
ты из РуДН, учителя из школы 
№ 1613 в северном Бутово – 
можно долго перечислять тех, 
кто 14 мая преодолел 21,1 км, 
стартовав и финишировав 
в лужниках. Москвичи делят-
ся в соцсетях фотографиями 
медалей, селфи на дистанции 
и личной статистикой с 9-го 
Московского полумарафона.

ГУБКИ С ВОДОЙ 
И ВОЛОНТЁРЫ-МАССАЖИСТЫ
На такие серьёзные старты 
никто не выходит без основа-
тельной подготовки. Именно 
поэтому среднее время было 
меньше 2 часов, а с дистанции 
сошли только 189 человек 
из 13 640. кстати, в этом году 
зафиксировали два новых ре-
корда трассы – среди женщин 
первое место заняла 27-лет-

няя анна викулова (её вре-
мя – 1:09:47), а абсолютным 
победителем стал 30-летний 
владимир Никитин с результа-
том 1:02:46.  
«Для меня это первый настоя-
щий старт, – призналась нам 
Елена из тёплого стана. – 
До этого только в заказнике ря-
дом с домом дважды в неделю 
бегала. а тут по набережным 
и до самого центра домчалась, 
не успев испугаться, да ещё 
родные на 5-километровой от-
метке поддерживали, кричали: 
«Давай!» Я прям профи себя 
почувствовала. На самом деле 
болельщиков было очень мно-
го, и все доброжелательные. 
а ещё порадовали волонтёры. 
Нам бананы с апельсинами 
чуть ли не в рот закидывали. 
воду подхватывать можно 
было сколько угодно. Ну а когда 
я увидела подготовленные 
губки с водой и волонтёров-
массажистов (чтобы быстро 
снять икроножную судорогу, на-
пример), то поняла, насколько 
всё прекрасно организовано». 

ПРИСТРОИТьСя ЗА фЛАГОМ
Новички старались держаться 
пейсеров – профессиональных 
бегунов с флагами времени, 
за которое они должны прийти 
к финишу. очень удобно – на-
ходишь пейсера с подходящим 
результатом и держишь его 
в поле зрения. Что касается 
экипировки, то было немало 
таких участников, кто преодо-
лел хотя бы часть дистанции со 

смешными аксессуарами. осо-
бого внимания и аплодисмен-
тов зрителей удостоился явный 
поклонник сауны – он мчался 
в шапке и «юбке» для бани, да 
ещё и с вениками в руках. 
кстати, в этом году Москов-
ский полумарафон впервые 
проходил не один, а два дня. 
Накануне главного старта 
там же, в лужниках, провели 
5-километровый и детский 

забеги. Ребята в возрасте 
до 9 лет состязались на дистан-
ции в 400 м (самых маленьких 
везли в колясках родители), 
а подростки 10–13 лет боро-
лись на дистанции в 800 м. Па-
мятные медали получили все 
без исключения, всего за два 
дня в Московском полумара-
фоне участие приняло 24 тыс. 
бегунов.

галина шейкина

21,1 км азарта, скорости  
и зрительской поддержки

Бегом до центра и обратно

В этом году Московский полумарафон впервые проходил два дня.

фото олега серебрянского 
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 Женская волейбольная 
команда «Индиго», домаш-
ний зал которой находится 
в районе Северное Бутово, 
вышла в Высшую лигу ЛВЛ. 

В финальном этапе игр плей-
офф подопечные тренера 
Георгия Толчинского сыграли с 
командой «Паллада-Гранит». По 
итогам матча они уступили, но 
завоёванное серебро помог-
ло им пробиться в Вышку. Об 
успехах команды в сезоне с 
нами поговорили центральная 
блокирующая Алеся Попова, 
капитан «Индиго» Анастасия 
Мелешина и их наставник 
Георгий Толчинский.

СТАЛЬНЫЕ НЕРВЫ ТРЕНЕРА
Сезон в Первой лиге, где до 
этого играла команда «Инди-
го», начался осенью прошлого 
года – тогда стартовал первый 
круг регулярного чемпионата, 
в котором выступают в общей 
сложности 10 команд. Все-
го за время 
первенства 
коллектив про-
вёл 23 матча 
вместе с тремя 
играми в плей-
офф. В «Индиго» 
смогли завое-
вать серебро 
и пробиться в 
Вышку даже 
несмотря на то, что перед 
сезоном в их команду пришли 
девять новых девушек. 
– У нас не было времени на 
то, чтобы сыграться и отто-
чить взаимодействия. Прошли 
только две тренировки, и уже 
начался регулярный чемпио-
нат. Первое время мы при-
тирались, но у нас получилось 
выполнить установку тренера, 
которая звучала так: «Вам 
главное – не вылететь из Пер-
вой лиги по итогам первого 
этапа чемпионата». А во вто-
ром этапе «регулярки» мы уже 
показали совершенно другой 
уровень игры, что и позволило 
нам добиться высоко-
го результата и 
досрочно выйти 
в плей-офф 
турнира, 
– расска-
зывает 
Алеся 
Попо-
ва.
Она 
отметила: в 
полуфинале 
коллектив 
«Индиго» сыграл 
против коман-
ды «Крылья-7», 
которая заняла 
третье место в 
таблице по ито-

гам регулярного чемпионата. 
– Мы уступили им в обоих 
матчах , но обыграли в 
полу финале. А это 
гораздо важнее, 
– добавляет 
Алеся. 
У такого итого-
вого результата 
команды есть 
несколько причин. 
Одна из них – по-
беда над одним из 
лидеров чемпионата 
в «регулярке».
– RockTape тогда 
вылетел из Вышки к 
нам – в Первую лигу. 
И после длительного 
перерыва мы настраи-
вались на очень сильного 
соперника. Думали, что с 
ними будет сложно, но 
обыграли их со счётом 
3:0. Это придало нам 
уверенности на старте 
второго тура. Мы поня-
ли, что можем держать 

высокую планку с 
любым соперни-
ком, – отмечает 
Алеся Попова.                                 
По словам девуш-
ки, такого резуль-
тата команда не 
смогла бы добить-
ся без тренера 
Георгия Толчин-
ского, который 

руководит командой с момента 
её основания, января 2017 го-
да.
– За всё время у нас ни разу 
не было такого дружного и 
сплочённого коллектива. Уни-
кальная команда, – говорит 
Георгий Толчинский. 
– Мы добились успеха за счёт 
того, что к нам пришли крутые 
девчонки. Ну и стальные нер-
вы нашего тренера помогли. 
За всё время существования 
команды это четвёртый со-
став, но лучший. Ещё у нас 
хорошие взаимоотношения в 
коллективе, мы верим друг в 
друга и поддерживаем на пло-
щадке, – добавляет капитан 
команды Анастасия 
Мелешина. 

– До сих пор сложно 
осознать до конца, что 

мы вышли в Высшую лигу. 
Я – девчонка, которая всего 
пару лет играет в волейбол. 
И такая планка до «Индиго» 
мне и не снилась, – отмечает 
Алеся Попова.

ПО СТОПАМ ОТЦА
Однако начала она заниматься 
волейболом намного раньше, 
чем два года назад. В ранней 
юности Алеся ходила в спорт-
зал в городе Березань Киев-
ской области. 

– Любовь к волейбо-
лу – это, наверное, 
наследственное. У 
меня отец – волей-
болист, трёхкратный 
чемпион Кубка мира, 
сестра – чемпионка 
Украины в юношестве. Но 
для меня волейбол был закрыт 

долгое время, по-
тому что мама боя-
лась, что я получу 
не только награ-
ды, но и травмы, 
которые были и у 
отца, и у сестры. 

Но настал момент, 
когда я вступила во 

взрослую жизнь. На-
шла тот зал и начала 

тренироваться. Потом 
случились переезды, 

декрет, но, возможно, 
именно это подарило миру 

будущего волейболиста в 
лице нашего сына, который 

ждёт поступления в спортшко-
лу, – говорит Алеся Попова. 
Волейболом почти 20 лет за-
нимается и её муж Виталий, 
вместе с которым она играет 
за команду «Сибирская гене-
рирующая компания». Но, по 
словам девушки, в приоритете 
для неё всегда тренировки и 
игры за команду «Индиго».

«ДУМАЛА, ЧТО НЕ ПОТЯНУ»
Как отметила Алеся Попова, 
«Индиго» – лучшая команда из 
тех, где она играла. При этом 

сначала она хотела 
играть на позиции 
диагональной, 
потому что это 

амплуа было ранее 
знакомо, но тренер 

оставил в позиции 
центральной блокирую-

щей. И более того, со временем 
тренер СГК, второй команды, 
за которую выступает Алеся, 
– Юрий Алексеевич Люляев – 
оценил её достижения и также 
поставил её на позицию цен-
тральной блокирующей. 
– Теперь это место я никому 
не отдам. Это лучшее амплуа. 
На этой позиции на тебе лежит 
большая ответственность. 
Если я не блокирую атаку, то 
усложняю жизнь защите своей 
команды, розыгрышу мяча и 
последующим действиям де-
вочек, – рассказывает Алеся 
Попова. 
А ведь ещё недавно она и ду-
мать не могла, что её возьмут в 
«Индиго». 
– Перед тем как прийти на про-
смотр, я внимательно изучила 
видео с играми девочек. Тогда 
подумала: «Они профессиона-
лы, я не потяну». Но капитан в 
меня поверила и сказала: «Мы 
ждём тебя. И очень надеемся, 
что ты будешь за нас играть». 
Сейчас это мои самые люби-
мые девочки, которых я всегда 
буду поддерживать, – призна-
ётся Алеся Попова.  

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

Ледовый дворец Этери Тутберидзе в районе Ясенево готов почти 
на 90%. Его строительство планируется завершить до конца 2023 
года. В спортивном комплексе будут две ледовые арены, два 
тренажёрных и 10 хореографических залов, зал акробатики и 
реабилитационный блок с зоной водных процедур. 

ФОТОФАКТ

«Индиго» творит историю Бутова
Лучшая волейбольная команда из ЮЗАО

На позиции централь-
ной блокирующей – 
огромная ответ-
ственность. Если она 
не заблокировала 
атаку, то отдала про-
странство сопернику.

Зал, в котором тренируется 
команда «Индиго», располага-
ется на ул. Ратной, д. 14А. Так-
же в спортивном комплексе 
района Северное Бутово про-
ходят занятия по баскетболу 
для детей 7–12 лет. Трениру-

ются в этом зале и ребята из 
детского футбольного клуба 
«Викинг». Записаться в ко-
манду можно по тел. +7 (925) 
735-76-85. Стать частью 
коллектива могут мальчики и 
девочки 3,5–16 лет.
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Женская волейбольная 
команда «Индиго», домаш-
ний зал которой находится 
в районе Северное Бутово, 
вышла в Высшую лигу ЛВЛ. 

В финальном этапе игр плей-
офф подопечные тренера 
Георгия Толчинского сыграли с 
командой «Паллада-Гранит». По 
итогам матча они уступили, но 
завоёванное серебро помог-
ло им пробиться в Вышку. Об 
успехах команды в сезоне с 
нами поговорили центральная 
блокирующая Алеся Попова, 
капитан «Индиго» Анастасия 
Мелешина и их наставник 
Георгий Толчинский.

СТАЛЬНЫЕ НЕРВЫ ТРЕНЕРА
Сезон в Первой лиге, где до 
этого играла команда «Инди-
го», начался осенью прошлого 
года – тогда стартовал первый 
круг регулярного чемпионата, 
в котором выступают в общей 
сложности 10 команд. Все-
го за время 
первенства 
коллектив про-
вёл 23 матча 
вместе с тремя 
играми в плей-
офф. В «Индиго» 
смогли завое-
вать серебро 
и пробиться в 
Вышку даже 
несмотря на то, что перед 
сезоном в их команду пришли 
девять новых девушек. 
– У нас не было времени на 
то, чтобы сыграться и отто-
чить взаимодействия. Прошли 
только две тренировки, и уже 
начался регулярный чемпио-
нат. Первое время мы при-
тирались, но у нас получилось 
выполнить установку тренера, 
которая звучала так: «Вам 
главное – не вылететь из Пер-
вой лиги по итогам первого 
этапа чемпионата». А во вто-
ром этапе «регулярки» мы уже 
показали совершенно другой 
уровень игры, что и позволило 
нам добиться высоко-
го результата и 
досрочно выйти 
в плей-офф 
турнира, 
– расска-
зывает 
Алеся 
Попо-

Она 
отметила: в 
полуфинале 
коллектив 
«Индиго» сыграл 
против коман-
ды «Крылья-7», 
которая заняла 
третье место в 
таблице по ито-

гам регулярного чемпионата. 
– Мы уступили им в обоих 
матчах , но обыграли в 
полу финале. А это 
гораздо важнее, 
– добавляет 
Алеся. 
У такого итого-
вого результата 
команды есть 
несколько причин. 
Одна из них – по-
беда над одним из 
лидеров чемпионата 
в «регулярке».
– RockTape тогда 
вылетел из Вышки к 
нам – в Первую лигу. 
И после длительного 
перерыва мы настраи-
вались на очень сильного 
соперника. Думали, что с 
ними будет сложно, но 
обыграли их со счётом 
3:0. Это придало нам 
уверенности на старте 
второго тура. Мы поня-
ли, что можем держать 

высокую планку с 
любым соперни-
ком, – отмечает 
Алеся Попова.                                 
По словам девуш-
ки, такого резуль-
тата команда не 
смогла бы добить-
ся без тренера 
Георгия Толчин-
ского, который 

руководит командой с момента 
её основания, января 2017 го-
да.
– За всё время у нас ни разу 
не было такого дружного и 
сплочённого коллектива. Уни-
кальная команда, – говорит 
Георгий Толчинский. 
– Мы добились успеха за счёт 
того, что к нам пришли крутые 
девчонки. Ну и стальные нер-
вы нашего тренера помогли. 
За всё время существования 
команды это четвёртый со-
став, но лучший. Ещё у нас 
хорошие взаимоотношения в 
коллективе, мы верим друг в 
друга и поддерживаем на пло-
щадке, – добавляет капитан 
команды Анастасия 
Мелешина. 

– До сих пор сложно 
осознать до конца, что 

мы вышли в Высшую лигу. 
Я – девчонка, которая всего 
пару лет играет в волейбол. 
И такая планка до «Индиго» 
мне и не снилась, – отмечает 
Алеся Попова.

ПО СТОПАМ ОТЦА
Однако начала она заниматься 
волейболом намного раньше, 
чем два года назад. В ранней 
юности Алеся ходила в спорт-
зал в городе Березань Киев-
ской области. 

– Любовь к волейбо-
лу – это, наверное, 
наследственное. У 
меня отец – волей-
болист, трёхкратный 
чемпион Кубка мира, 
сестра – чемпионка 
Украины в юношестве. Но 
для меня волейбол был закрыт 

долгое время, по-
тому что мама боя-
лась, что я получу 
не только награ-
ды, но и травмы, 
которые были и у 
отца, и у сестры. 

Но настал момент, 
когда я вступила во 

взрослую жизнь. На-
шла тот зал и начала 

тренироваться. Потом 
случились переезды, 

декрет, но, возможно, 
именно это подарило миру 

будущего волейболиста в 
лице нашего сына, который 

ждёт поступления в спортшко-
лу, – говорит Алеся Попова. 
Волейболом почти 20 лет за-
нимается и её муж Виталий, 
вместе с которым она играет 
за команду «Сибирская гене-
рирующая компания». Но, по 
словам девушки, в приоритете 
для неё всегда тренировки и 
игры за команду «Индиго».

«ДУМАЛА, ЧТО НЕ ПОТЯНУ»
Как отметила Алеся Попова, 
«Индиго» – лучшая команда из 
тех, где она играла. При этом 

сначала она хотела 
играть на позиции 
диагональной, 
потому что это 

амплуа было ранее 
знакомо, но тренер 

оставил в позиции 
центральной блокирую-

щей. И более того, со временем 
тренер СГК, второй команды, 
за которую выступает Алеся, 
– Юрий Алексеевич Люляев – 
оценил её достижения и также 
поставил её на позицию цен-
тральной блокирующей. 
– Теперь это место я никому 
не отдам. Это лучшее амплуа. 
На этой позиции на тебе лежит 
большая ответственность. 
Если я не блокирую атаку, то 
усложняю жизнь защите своей 
команды, розыгрышу мяча и 
последующим действиям де-
вочек, – рассказывает Алеся 
Попова. 
А ведь ещё недавно она и ду-
мать не могла, что её возьмут в 
«Индиго». 
– Перед тем как прийти на про-
смотр, я внимательно изучила 
видео с играми девочек. Тогда 
подумала: «Они профессиона-
лы, я не потяну». Но капитан в 
меня поверила и сказала: «Мы 
ждём тебя. И очень надеемся, 
что ты будешь за нас играть». 
Сейчас это мои самые люби-
мые девочки, которых я всегда 
буду поддерживать, – призна-
ётся Алеся Попова.  

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

Ледовый дворец Этери Тутберидзе в районе Ясенево готов почти 
на 90%. Его строительство планируется завершить до конца 2023 
года. В спортивном комплексе будут две ледовые арены, два 
тренажёрных и 10 хореографических залов, зал акробатики и 
реабилитационный блок с зоной водных процедур. 

ФОТОФАКТ

«Индиго» творит историю Бутова
Лучшая волейбольная команда из ЮЗАО

На позиции централь-
ной блокирующей – 
огромная ответ-
ственность. Если она 
не заблокировала 
атаку, то отдала про-
странство сопернику.

Зал, в котором тренируется 
команда «Индиго», располага-
ется на ул. Ратной, д. 14А. Так-
же в спортивном комплексе 
района Северное Бутово про-
ходят занятия по баскетболу 
для детей 7–12 лет. Трениру-

ются в этом зале и ребята из 
детского футбольного клуба 
«Викинг». Записаться в ко-
манду можно по тел. +7 (925) 
735-76-85. Стать частью 
коллектива могут мальчики и 
девочки 3,5–16 лет.

– Любовь к волейбо-
лу – это, наверное, 
наследственное. У 
меня отец – волей-
болист, трёхкратный 
чемпион Кубка мира, 
сестра – чемпионка 
Украины в юношестве. Но 
для меня волейбол был закрыт 

сначала она хотела 
играть на позиции 
диагональной, 
потому что это 

амплуа было ранее 
знакомо, но тренер 

оставил в позиции 
центральной блокирую-

щей. И более того, со временем 
тренер СГК, второй команды, 

«Индиго» творит историю Бутова

Алеся Попова: 
«Я – девчонка, 
которая всего 
пару лет играет 
в волейбол».

ФОТО STROI.MOS.RU
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 Строительные работы по 
возведению нового головно-
го офиса одной из крупней-
ших российских IT-компаний 
в ЮЗАО идут в соответствии 
с намеченным графиком: 
готовность объекта на 

текущий момент 
превышает 25%. 
Об этом журнали-
стам рассказал 
председатель 

Мосгосстройнадзора Игорь 
Войстратенко.

«ПОДЗЕМНЫЙ ГОРОД»
«Это будет уникальное здание 
высотой от 12 до 15 этажей, – 
отметил Игорь Войстратенко, 
побывав на строительной пло-
щадке в Гагаринском районе на 

ул. Академика Зельдовича, 1. – 
Порядка пяти этажей окажутся 
под землёй. Что там будет? 
Зоны для спортивных меропри-
ятий, бассейн. Также создаётся 
многоуровневая кровля: там 
предполагается разместить 
смотровые площадки».
Игорь Войстратенко сообщил, 
что будущий офисный комп лекс 
«Яндекса» уже пережил девять 
инспекций. Сейчас идёт провер-
ка качества монтажа металличе-
ских конструкций, монолитного 
железобетона и изоляций. Пред-
седатель Мосгосстройнадзора 
добавил, что все работы идут по 
графику и отставаний нет.
Ранее здесь находился отель 
«Корстон», который стал преем-
ником гостиничного комплекса 

«Орлёнок», построенного в 
советское время. Общая пло-
щадь нового здания составит 
262 тыс. кв. м. Практически по-
ловину всех помещений займут 
офисы. Помимо них откроются 
рестораны, кафе и общегород-
ская зона отдыха. Также со-
общается, что на близлежащей 
территории будет восстановлен 
каштановый парк, который был 
здесь ранее.

С ПОЛЬЗОЙ ДЛЯ РАЙОНА
«Исключительность этого 
здания не только в технических 
характеристиках, но и в под-
ходе к строительным рабо-
там, – рассказал директор 
по девелопменту компании-
застройщика Александр 

Сурменев. – Здесь происходит 
благоустройство всей приле-
гающей территории. Строятся 
детские площадки для жите-
лей – мы близко расположены 
к жилой застройке, поэтому 
таким моментам уделяется осо-
бое внимание. Не ведутся ноч-
ные работы, у дневных работ 
есть особый график, чтобы жи-
тели могли отдыхать от шума и 
днём. Нам важно сохранить ар-
хитектурную целостность райо-
на – высотные характеристики 
нового здания соответствуют 
историческим характеристикам 
гостиниц «Орлёнок» и «Корстон». 
Сдача в эксплуатацию офисно-
го комплекса запланирована 
в середине 2024 года.

АЛЕКСАНДР ФЕОКТИСТОВ

Технологичная 
архитектура 

На крыше появятся 
смотровые площадки.

На месте отеля «Корстон» построят головной офис 
одной из крупнейших российских IT-компаний.

 В Московском дворце 
пионеров реставрацион-
ные работы выполнены 
на 40%. Об этом сообщил 
заместитель мэра Москвы 
по вопросам ЖКХ и благо-
устройства Пётр Бирюков. 
По его словам, за всё вре-
мя существования Дворец 
пионеров ни разу комплек-
сно не ремонтировался. 
На данный момент работы 
идут в пяти корпусах. Стро-
ители меняют перекрытия, 
внутренние инженерные 
системы, ремонтируют 
кровлю, а во втором кор-
пусе уже ведётся монтаж 
оконных витражей.

 В Обручевском районе 
началось строительство 
двух жилых корпусов по 
программе реновации. 
Новостройки на 300 квар-
тир возводят на ул. Гари-
бальди, сдать их планиру-
ется уже в следующем году. 
Фасады зданий облицуют 
керамогранитными пане-
лями, а на входных группах 
сделают витражное остек-
ление. Рядом с новострой-
ками высадят деревья и 
кустарники, а также обору-
дуют детскую и спортивную 
площадки.

 В районе Северное 
Бутово ведётся строи-
тельство современного 
спортивного комплекса 
с бассейном. Площадь 
объекта превышает 
5 тыс. кв. м. Помимо бас-
сейна там разместятся тре-
нажёрный зал, душевые, 
раздевалки, тренерские 
помещения, медпункт, а 
также кафе. Как отметили 
в столичном Департаменте 
строительства, в общей 
сложности с 2023 по 
2025 год в столице будет 
построено 16 плаватель-
ных бассейнов.

ФАКТЫ

Штаб-квартира российской 
IT-компании откроется 

в ЮЗАО в 2024 году
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 «Высший балл – залог нев-
роза. Здоровый подход – это 
прилагать усилия к тому, что 
вам самим нравится», – на-
путствовал будущих выпуск-
ников психолог Михаил Лаб-
ковский. На прошлой неделе 
он прочитал лекцию, первую 
из четырёх, для московских 
одиннадцатиклассников 
перед сдачей ЕГЭ. 
Их организовали в рамках 
столичной программы пси-
хологической поддержки 
школьников, чтобы помочь им 
справиться со стрессом перед 
экзаменами.

«В этом году мы 
постарались 
сконцентрировать-
ся на подготовке 
к ЕГЭ. Для этого 

с февраля одиннадцатикласс-
ники посещают практикумы 

по выбранным предметам 
для ЕГЭ. Ребята задают очень 
много вопросов и переживают. 
Поэтому вместе с психологами 
мы разработали курс сове-
тов, как не волноваться и как 
лучше распределить время. 
Также совместно с московским 
отделением общества «Зна-
ние» мы организовали цикл 
лекций с ведущими психолога-
ми страны. Это первый такой 
проект. Ребятам расскажут, 
как работает мозг, как научить-
ся себя контролировать при 
стрессе, как лучше коммуници-
ровать. Эти знания пригодятся 
и в других непростых жизнен-
ных ситуациях», – рассказала 
вице-мэр Москвы по вопро-
сам социального развития 
Анастасия Ракова.
Московское региональное 
общество «Знание» выступает 
партнёром, который дальше бу-

дет распространять опыт этих 
лекций на регионы.
Как чувствовать себя счастли-
вым даже в непростых жизнен-
ных ситуациях, находить и со-
хранять ресурсное состояние 
для решения важных задач? 
Об этом рассказал Михаил 
Лабковский. 
«Я работал в школе 10 лет. 
Только один ребёнок в моей 
практике «левой ногой» получал 
пятёрки. Но он был непростой – 
сын академика, который в пер-
вом классе знал 6 языков. Все 
остальные пятёрки высиживали. 
Конечно, кому-то это давалось 
легче. Но в основном это были 
дети, которые при малейшей 
ошибке вырывали страницу 
и переписывали снова. Когда им 
ставили четвёрки, они просили 
дать исправить оценку. Поэтому, 
когда цель – одни сплошные 
пятёрки, это всегда огромная 

тревога. А когда ребёнок учится 
на 3–4–5, больше концентриру-
ясь на любимых предметах, то 
больше шанс сохранить спокой-
ствие», – объяснил психолог.
Из вопросов, которые задава-
ли ребята, стало понятно, что 
некоторые из них очень на-
пуганы и в целом испытывают 
сильное эмоциональное на-
пряжение. Не обошлось и без 
слёз. Например, одна девушка 
расплакалась от того, что мама 
пригрозила ей отправкой 
в другой город к отцу, если не 
сдаст ЕГЭ так, чтобы поступить 
на бюджет. Лабковский посо-
ветовал ей дождаться скорого 
совершеннолетия и, если не 
удастся поступить на бюджет 
в Москве, оставаться в столи-
це и идти подрабатывать, что-
бы принимать решения самой.
Основные советы, который Ми-
хаил дал выпускникам, такие: 

• нужно сконцентрироваться 
на важном в первую очередь 
для самого себя; 
• не гнаться за тем, чтобы 
сдать все экзамены на отлично; 
• продумать план, как действо-
вать, если баллов наберётся 
меньше, чем нужно для посту-
пления на бюджет; 
• и не полагаться на родителей, 
а взять на себя ответствен-
ность за собственное будущее.

 Недавно два малолетних ребёнка 
выпали из окон квартир в районах 
Южное Бутово и Ясенево. Оба малы-
ша госпитализированы в тяжёлом 

состоянии. Мы поговори-
ли с начальником от-
деления по делам несо-
вершеннолетних ОМВД 
по Обручевскому району 

Татьяной Земцовой о том, как можно 
предотвратить подобные трагедии.

На Южнобутовскую улицу маленький 
мальчик приехал с мамой в гости 
к её подруге. Когда женщины отвлек-
лись, заговорились, ребёнок взобрался 
на подоконник, потерял равновесие 
и выпал наружу из окна четвёртого 
этажа. Сейчас следователи устанавли-
вают все обстоятельства случившегося 

и опрашивают очевидцев. Ещё одна 
подобная трагедия произошла спустя 
несколько дней в районе Ясенево. 

Двухлетний малыш находился в квар-
тире на улице Рокотова вместе с мамой 
и дедушкой. Взрослые не заметили, как 
он залез на подоконник, облокотился 
на москитную сетку и упал с девятого 
этажа. Ребёнок чудом остался жив. Со-
общается, что на скорой его доставили 
в больницу. Врачи борются за жизнь 
малыша.
Майор полиции Татьяна Земцова 
в беседе с нашим корреспондентом 
рассказала о том, что число таких про-
исшествий возрастает в летнее время 
года. «Некоторым родителям кажется, 
что они всё держат под контролем, но 
это не так. Если вы отвлечётесь, даже 
одна секунда может стать роковой 
в жизни ребёнка, – уверена Татьяна 
Юрьевна. – Поэтому нельзя держать 
окна открытыми, когда в доме нахо-

дится ребёнок». По её словам, даже 
самые качественные москитные сетки 
не могут выдержать вес младенца, они 
для этого попросту не предназначены. 
«Напротив, за сеткой ребёнок чувствует 
себя в безопасности и может опереться 
на неё,  – рассказала майор полиции. – 
Установите специальные блокираторы, 
которые не позволят малышу самостоя-
тельно открыть окно». Также рекомен-
дуется отодвинуть от окон всю мебель, 
чтобы дети с её помощью не могли 
залезть на подоконник. 
Кстати, взрослым, которые по невнима-
тельности допустили трагедию, грозит 
штраф по ст. 5.35 КоАП РФ за неиспол-
нение родительских обязанностей, а в 
некоторых случаях дело может закон-
читься и уголовной ответственностью.

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

Как сдать ЕГЭ без слёз

Психолог дал советы выпускникам по борьбе со стрессом из-за экзаменов

ПРОИСШЕСТВИЯ

На форум съехались школьники со всех уголков 
столицы, и после лекции они смогли задать 
вопросы психологу.

Персональное приглашение 
на лекцию отправили каж-
дому одиннадцатикласснику. 
Кто не смог лично присут-
ствовать, имел возможность 
посмотреть лекцию в пря-
мом эфире. И запись также 
доступна на портале Школа.
Москва.

КСТАТИ

«Если в доме малыш, держите окна закрытыми»

Установите блокираторы, которые не позво-
лят малышу самостоятельно открыть окно.

13

Как сдать ЕГЭ без слёз

Михаил Лабковский 
посоветовал выпуск-
никам взять на себя 
ответственность за 
своё будущее.

Ф
О

ТО
 К

И
РИ

Л
Л

А 
И

С
К

О
Л

Ь
Д

С
К

О
ГО

Ф
О

ТО
 К

И
РИ

Л
Л

А 
И

С
К

О
Л

Ь
Д

С
К

О
ГО

Ф
О

ТО
 D

R
EA

M
ST

IM
E/

PH
O

TO
XP

R
ES

S
.R

U



14 № 16 (490) 22 – 28 мая 2023гуляем по окрестностям за калужской заставой

 «Цель программы «200 хра-
мов» не настроить побольше 
храмов, а скорее воссоздать 
ту общественную идеологию, 

которая была ве-
ками в России», – 
уверен куратор 
строительства 
православных 

храмов в Москве и депутат 
ГД РФ Владимир Ресин.

в минувшие выходные он осмо-
трел ход строительства храма 
священномученика серафима 
(Чичагова), митрополита Петро-
градского в Южном Бутове 
и храма священномученика 
Ермогена, Патриарха Москов-
ского и всея Руси, чудотворца 
в зюзине.

– за последние годы в Москве 
открыто более 250 новых при-
ходов, а храмов пока сдано 
только 122. остальные – это 
работающие деревянные церк-
ви, рядом с которыми строятся 
каменные. И возводятся они 
во многом за счёт пожерт-
вований прихожан. кстати, 
в районах, где появляются 
дома по программе реновации, 

храмы станет посещать ещё 
большее число москвичей, – 
рассказал владимир Ресин.
к строительству храма свя-
щенномученика серафима, 
митрополита Петро градского 
в Южном Бутове, в Мелито-

польском проез-
де, д. 1, присту-
пили в прошлом 
году. сейчас 
закончены рабо-
ты в цокольном 
этаже, возво-
дятся кирпичные 
перегородки. 
Целиком за-
вершить строи-
тельство плани-
руется в первом 
полугодии 
2025 года.

зампрефекта Юзао анзор 
алисултанов добавил, что ме-
сто у железнодорожной стан-
ции МЦД «Бутово» выбрано 
неслучайно. в микрорайонах 
Южного Бутова, на стыке кото-
рых строится церковь, прожи-
вают около 80 тыс. человек. 
Потребность в храме вырази-
ли сами жители. как только 
он будет достроен, территория 
вокруг тоже преобразится. 
колокола на звоннице храма 
(он рассчитан на 500 при-
хожан) на границе района 
зюзино, на симферопольском 
бульваре, д. 28, зазвонят 
уже во второй половине 
этого года. там практически 
всё сделано, даже расписан 
центральный купол. внутри 
храм полностью готов. сейчас 

рабочие завершают внешнюю 
отделку. 
«Богатых людей у нас в приходе 
нет, в основном все средне-
го достатка, горящие душой 
и сердцем, и то, что так много 
пожертвований было, – это 
чудо. Мы сейчас заканчиваем 
монтаж пятиярусного иконо-
стаса. там 80 икон, 60 из них 
расписаны на средства от по-
жертвований», – признался 
настоятель храма иерей Иоанн 
омелянчук.
всего в Юзао сейчас 58 хра-
мов, строят ещё 6. И в августе 
планируют сдать храм святите-
ля луки, архиепископа сим-
феропольского и крымского, 
при больнице № 64 им. вино-
градова в академическом 
районе.

«Не настроить, а воссоздать»

Храм в Зюзине рассчитан 
на 500 прихожан.

У храма в Южном Бутове 
достроен цоколь.

владимир Ресин – о строительстве храмов 

 В Музее Победы на По-
клонной горе 18 мая награ-
дили победителей проекта 
«Многонациональная Побе-
да». Это конкурс рассказов 
о героях ВОВ и СВО. 

– в этом году на конкурс по-
ступило более 22 тыс. рас-
сказов. всё больше людей 
присоединяется к нашему 
проекту. Если в прошлом году 
участвовали жители 10 ре-
гионов, то в этом – больше 
чем из 80 регионов нашей 
страны и из таджикистана! 
выходим на международный 
уровень. одна участница, Нина 
Харитонюк, из деревни в амур-
ской области, 8 часов летела 
на самолёте, чтобы побывать 

на церемонии награждения. 
И пригласила в Музей Победы 
дочь и внучку, которые жи-
вут в Домодедове. активнее 
остальных себя проявили ДНР, 
крым, оренбургская и тю-
менская области. 80 лучших 
рассказов будут опубликованы 
в четвёртом народном аль-
манахе «Незабытые истории 
Победы» и ещё часть – в сбор-
нике «Zа Родину», – рассказал 
руководитель Департамента 
национальной политики 
и межрегиональных связей 
Москвы Виталий Сучков.
все материалы «Незабытых 
историй Победы» передадут 
на хранение в мультимедий-
ный комплекс «Дорога памяти» 
Главного храма вооружённых 

сил России и в 
Музей Победы 
на Поклонной 
горе. сборник 
«Zа Родину» также 
окажется в Музее 
Победы, кроме 
этого, в Мини-
стерстве обороны 
РФ и в Федераль-
ном агентстве 
по делам нацио-
нальностей.
– отобрать рас-
сказы для публи-
кации в альмана-
хе и в сборнике 
действительно 
было тяжело. Мне 
запомнились 
истории про ре-

гулировщицу, которая встре-
чалась с премьер-министром 
великобритании; про моего 
земляка (я родом из Баш-
кирии), который, чтобы вос-
создать колхозы на украине, 
перегнал туда скот из Башки-
рии… Представляете, какой ге-
роизм! И про женщину, которая 
накрыла своим телом еврей-
ских детей. Я две недели назад 
приехал из Донбасса и общал-
ся там с ребятами – предста-
вителями нового поколения. 
они сидели в окопах и сказали 
мне: «уважаемый Герой, мы 
Россию никому не отдадим!» 
за нами правда, и победа тоже 
будет за нами, – заключил 
Герой России генерал-майор 
Сергей Тулин.

 24 мая в 19.00 в куль-
турном центре «Мериди-
ан» пройдёт бесплатный 
мастер-класс по арген-
тинскому танго. участни-
кам рекомендуют при-
ходить в удобной одежде 
и обуви. темой занятия 
станут мужская и женская 
роли в танце. Гости раз-
берут технику объятий, 
а также практические 
упражнения в паре и без. 
Присоединиться к мастер-
классу можно вне зависи-
мости от уровня подготов-
ки, главное – желание. 
Дополнительная ин-
формация по телефону 
+7 (495) 333-35-38.

 27 мая состоится Еже-
годная общегородская 
акция «Библионочь». 
в этом году её тема – 
«Читаем вместе: чтение 
с остановками». Гости 
узнают об особенностях 
культуры и искусства 
ХХ века и современности. 
акция пройдёт в библио-
теках нашего округа – 
№ 171, 172, 179, 180, 186 
и 193. 

 В галерее «Беляево» 
до 4 июня проходит 
персональная выставка 
цветной и чёрно-белой 
графики Юлии Мокроу-
совой «Дорога в сказку». 
в экспозиции представ-
лены изображения гор, 
флоры и фауны разных 
регионов, старинной ар-
хитектуры и исторических 
руин, портреты реальных 
людей в сказочных об-
разах.
Информацию о билетах 
можно узнать по телефону 
+7 (495) 337-31-39.

факты

конкурс

В Музее Победы выбрали лучшие рассказы о героях

В. Сучков и С. Тулин – члены жюри конкурса 
«Многонациональная Победа».
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 С наступлением тепла в сто-
лице начался сезон катания 
на лодках. В Юго-Западном 
округе пока что открылась 
одна лодочная станция в Во-
ронцовском парке, ещё одну 
готовят к открытию в заказ-
нике «Тёплый Стан». 

Мы пришли 17 мая, в среду, 
к часу дня. Думали, что одни 
будем, а нет, 5 лодок и 1 ката-
маран были заняты. Катались 
пары и родители или бабушки 
и дедушки с детьми.
«Мы катаемся здесь третий 
год уже. В этом году внук уже 
катался с родителями, и сейчас 
я решил с ним. Нам очень по-
нравилось, здесь здорово! Хо-
рошее обслуживание и лодки 
надёжные, грести очень легко 
было», – поделился Виктор 
Грязнов с улицы Академика 
Полякова, дедушка четырёх-
летнего Саши.
Прокат лодок и катамаранов 
на Большом Воронцовском 
пруду работает с 11 утра, 
по будням до 9 вечера и до 10 
вечера по выходным. Можно 
заказать получасовую или 
часовую прогулку на лодке или 

катамаране. Цена 
фиксированная, 
независимо от ко-
личества че-
ловек. 

Часовая прогулка получается 
выгоднее, а аренда катамара-
на на 50 руб. дороже лодки. 
Если перекатаетесь больше 
чем на 10 минут, нужно будет 
доплатить за следующий час 
или полчаса. 
По будням делают скидку 30% 
по льготам – пенсионерам, 

инвалидам, 
детям-сиротам 
и многодет-
ным семьям. 

Главное – иметь 
при себе до-
кумент, под-
тверждающий 

один из этих 
статусов.

За техникой 
безопасно-

сти сле-
дят два 
спасате-

ля, имеющие ква-

лификацию матросов. Кататься 
можно только в спасательных 
жилетах, они и для взрослых 
и для детей, и желательно не 
более двух человек в лодке. 
Суммарный вес пассажиров 
не должен превышать 200 кг. 
Также в каждой лодке есть 
спасательный круг.

«Эта станция существует 
давно, в 2021 году её от-
ремонтировали. Открываем 
и закрываем её в зависимости 
от погоды. Обычно работает 
с конца апреля или начала мая 
по сентябрь. Перед прогулкой 
всех обязательно инструктиру-
ем, чтобы не вставали в лодке, 
не раскачивали её, чтобы са-
дились и высаживались только 
у причала. Разумеется, пьяных 
людей не допускаем до ката-
ния. Детям можно кататься 
только с 3 лет и в сопровож-
дении взрослых. Несчастных 

случаев у нас не бывает, 
изредка только помогаем 
пришвартоваться», – объяснил 
спасатель Ян.
Больше всего народу в вы-
ходные и праздничные дни, но 
очередей обычно не бывает. 
В арсенале станции 4 катама-
рана и 21 лодка. Преимущество 
катамарана в том, что пассажи-
ров от палящего солнца защи-
щает навес. Как раз поэтому, 
ну и потому, что крутить педали 
легче, на нём решила прока-
титься молодая пара – Констан-
тин и Ирина.

«Нам великолепно 
каталось, просто 

шикарно! Мы не 
живём в этом 

районе, рабо-
таем здесь неподалёку, 
и сейчас у нас обеденный 
перерыв, ну и решили 
покататься, раз погода 
позволяет», – рассказал 
Константин.
Следом за ними к берегу 
причалила другая пара – 

пенсионеры Жанна и Вик-
тор Вагнер с ул. Академика 

Пилюгина. Они купили часо-
вую прогулку на лодке, Виктор 
грёб и, когда останавливались, 
часто фотографировал супругу 
на смартфон – и на фоне тюль-
панов, и с ветвями ивы. Им 
прогулка по пруду тоже очень 
понравилась. Жанна расска-

зала, что лёгкий 
ветерок был очень 
кстати, а Виктор 
пожаловался 
на то, что рядом со 

станцией негде покурить. Тут 
уже я решила сама прокатить-
ся. В лодке с детских времён 
не сидела и не гребла больше 
10 лет. Надела жилет и зашла 
в ближайшую лодку. Так как 
я одна, то для равномерного 
распределения веса по прось-
бе спасателей села на сиденье 
посередине лодки. 
«Чтобы плыть прямо, нужно гре-
сти – оба весла от себя, чтобы 
повернуться вбок – веслом 
с той стороны, на которую пово-
рачиваете», – дал совет Ян.
Я так и делаю и смотрю, как 
гребут другие. Стало получать-
ся, только руки и плечи с непри-
вычки устали. 
Вторая в нашем округе лодоч-
ная станция находится у Тропа-
рёвского пруда в Тёплом Стане. 
Пока она закрыта на ремонт, 
но завершить все работы (в том 
числе покрасить лодки) плани-
руют в этом сезоне. 

НАТАЛЬЯ ЛОМЖЕВА

Давай, дружок, на лодочке кружок
Корреспонденты «ЗКЗ» побывали на лодочной станции в Воронцовском парке

Катаются на лодках 
и катамаранах.

Четырёхлетний Саша 
в этом месяце катается 

уже второй раз.

Прокат лодок и катамаранов 
на Большом Воронцовском 
пруду работает с 11 утра, 
по будням до 9 вечера и до 10 
вечера по выходным. Можно 
заказать получасовую или 
часовую прогулку на лодке или 

катамаране. Цена 
фиксированная, 
независимо от ко-
личества че-
ловек. 

инвалидам, 
детям-сиротам 
и многодет-
ным семьям. 

Главное – иметь 
при себе до-
кумент, под-
тверждающий 

один из этих 
статусов.

За техникой 
безопасно-

сти сле-
дят два 
спасате-

ля, имеющие ква-

«Эта станция существует 
давно, в 2021 году её от-
ремонтировали. Открываем 
и закрываем её в зависимости 
от погоды. Обычно работает 
с конца апреля или начала мая 
по сентябрь. Перед прогулкой 
всех обязательно инструктиру-
ем, чтобы не вставали в лодке, 
не раскачивали её, чтобы са-
дились и высаживались только 
у причала. Разумеется, пьяных 
людей не допускаем до ката-
ния. Детям можно кататься 
только с 3 лет и в сопровож-
дении взрослых. Несчастных 

Спасательный жилет 
обязателен.
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 В досуговом центре «Ат-
лант» стартует проект «Ваши 
летние каникулы». В течение 
всего лета дети от 7 до 13 лет 
под руководством препода-
вателей центра будут учиться 
новому, раскрывать свои 
творческие способности, 
оттачивать спортивное ма-
стерство и, конечно, гулять и 
играть на свежем воздухе.

– Ранее этот проект мы успешно 
реализовали в районах Зюзи-
но и Ясенево, теперь он станет 
основным в 11 районах ЮЗАО. 
Дети будут заниматься во вне-
бюджетных секциях и студиях 
по 4 часа в день по будням в 
группах от 10 до 20 человек. По 
желанию можно бесплатно про-
длить пребывание ещё на 4 часа, 
и это будут уже другие занятия 
либо просто игры на свежем 

воздухе. Программы 
разработаны для 
детей младшего 
школьного возраста. 
В каждом филиале 

разные программы, – расска-
зала замдиректора ГБУ «ЦСД 
 «Атлант» Марина Кошкина.

1

3

4

7

8

9

11

12

10

2
5

6

ул. Вавилова, д. 17

Ребят увлекут 
спортивными играми, 
разными конкурсами 
и занятиями вокалом.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ

1

ул. Миклухо-Маклая, 
д. 59, ул. Введенского, 
д. 30, корп. 1

КОНЬКОВО

8

Литовский бул., д. 11, 
корп. 2

В программе – спортивные 
игры, посещение 
бассейна, занятия 
рисованием, ритмикой, 
а также посещение музеев 
и Битцевского лесопарка.

ЯСЕНЕВО

Ленинский просп., 
д. 135, корп. 2

Детям предложат спортив-
ные игры, в том числе фут-
бол и пионербол, а также 
занятия боксом и посеще-
ние бассейна.

ТЁПЛЫЙ СТАН

9

ул. Ушакова, д. 5

Программу (пока в ней 
спортивные игры и твор-
ческие занятия) состав-
ляют с учётом пожеланий 
родителей, поэтому, чтобы 
узнать, что скорее всего 
могут предложить детям, 
необходимо записаться на 
собрание. 

ЮЖНОЕ БУТОВО

12

ул. Старобитцевская, 
д. 21А

В программе – актёрское 
мастерство, квесты, танцы, 
рисование, спортивное 
ориентирование на мест-
ности и рукоделие.

СЕВЕРНОЕ БУТОВО
10

Севастопольский просп., 
д. 51, Нахимовский 
просп., д. 27, корп. 5

В программе развиваю-
щие игры для мальчиков, 
в том числе футбол, на-
стольный теннис. Для дево-
чек – танцы и рисование. 
Также ребята будут ходить 
в бассейн и посещать 
музеи.

КОТЛОВКА

7

Пожалуй, самая на-
сыщенная программа. 
Предполагаются походы 
в Воронцовский парк, за-
нятия в «Школе блогеров», 
игры в шашки и шахматы, 
посещение кинотеатров, 
спортивные активности, 
викторины, квизы, танцы, 
хендмейд, пение, англий-
ский язык и даже обучение 
грумингу.

ОБРУЧЕВСКИЙ

ул. Новаторов, д. 4, 
корп. 5,
ул. Новаторов, д. 6

6

ул. Кравченко, д. 8

Спортивные игры: футбол, 
пионербол, волейбол, 
баскетбол. Предусмотрены 
экскурсии в музеи.

ЛОМОНОСОВСКИЙ

5

Каникулы с пользой и весельем
В ГБУ «Атлант» стартуют летние программы для детей

Ребята узнают, как 
интереснее вести соцсети, 
разберутся в тонкостях 
фото- и видеосъёмки на 
смартфон. Но на занятиях, 
кроме практических, 
смартфонами пользоваться 
запрещено.

«Школа блогеров»

«По городам России»

«Лето вместе» «ТеатРИС»

«Городские ласточки»

«Каникулы в Ясеневе»

«Котловские каникулы»

«Зелёная планета»

«Ломоносовец»

«Обручевский форпост»

«Академия спорта»

29 мая – 9 июня*

5–16 июня*

5–16 июня*

5–16 июня*

5–16 июня* 5–16 июня*

5–16 июня*
5–16 июня*

5–16 июня*

5–16 июня*

ЗЮЗИНО

Предлагаются разные 
общеукрепляющие заня-
тия. Каждый день посвя-
щён определённому виду 
спорта. Волейбол, футбол, 
баскетбол, пионербол, на-
стольный теннис, шашки на 
свежем воздухе и экскур-
сии в Битцевский лес.

ул. Каховка, д. 11, 
корп. 2

ул. Керченская, д. 6, 
корп. 3

3

4

Ребята будут заниматься 
пластилинографией, живо-
писью, танцами и играть 
в спортивные игры. Ещё 
в программе – квесты, по-
сещение музеев, бассейна 
и походы в Воронцовский 
парк.

ЧЕРЁМУШКИ

2 ул. Профсоюзная, д. 25, 
корп. 4

Инфографика Марии КЛЕМЕНТЬЕВОЙ

11

«Хорошее настроение»

5–16 июня*

Записаться на занятия и 
уточнить подробности можно 

в филиалах или по тел.
8 (916) 257-36-78.
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Народный художник РФ 
Никас Сафронов рассказал, 
как начинал жизнь в Москве 
на юго-западе. 

«Коммуналку 
поменял 
на «однушку» в том 
же доме»
– Никас, когда вы ещё не были 
известным, приехали покорять 
Москву. Где жили тогда?
– На юго-западе, на улице 
Тёплый Стан, 8. История, как 
я покорял Москву, долгая. Дело 
было так. Я родился в Ульянов-
ске, в 15 лет уехал в мореходку 
в Одессе. Там проучился год 
и понял: это не моё, поступил 
в Ростовское художественное 
училище им. Грекова. Потом 
ушёл в армию, а после – моя 
мама была родом из литов-
ских крестьян – поехал в Лит-
ву в Паневежис, маленький 
город, где и состоялась моя 
первая выставка. Потом 
переехал в Вильнюс, поступил 
в художественный институт. 
В процессе учёбы продавал 
картины и заработал себе 
на квартиру в Вильнюсе. Но 
один мой друг посоветовал: 
если хочешь состояться как 
художник, надо жить в Москве. 
И я поменялся на Москву: от-
дал в центре Вильнюса квар-
тиру, а здесь получил в Тёплом 
Стане комнату в коммуналке. 
С неё и начал свою творческую 
жизнь в столице в 1983-м.  

– В 1980-х Тёплый Стан был 
глухой окраиной, чуть ли не 
дырой. У вас не было такого 
впечатления?
– Не было, никогда не смотрел 
на Тёплый Стан мрачными гла-
зами. Начнём с того, что я при-
вык жить скромно: родился 
в бараке, который построили 

немцы для рабочих автоза-
вода, жил в большой семье. 
Потом поселился в общежитии 
в Одессе; в Ростове и Паневе-
жисе снимал квартиры. Так что 
никогда не обольщался, что 
переезжаю во дворец в Тёплом 
Стане. Но мне нравился этот 
район. Во-первых, там были 
рядом озеро и чудесный лес. 
Росло так много черёмухи, 
что воздух был волшебный. 
Во-вторых, именно на юго-
западе тогда открывались 
популярные магазины, и не-
далеко от меня построили 
универмаг «Лейпциг» на улице 
Академика Варги. Ко мне 
все друзья в Тёплый 
Стан просились 
в гости – у меня 
в «Лейпциге» 
были знакомые 
продавщицы, 
я доставал через 
них дефицитные 
вещи. 

– Какие места 
были любимыми?
– Озеро! Ночью 
я работал, а по 
утрам летом шёл 
купаться, воз-
вращался домой 
и отсыпался. 
Я не особо об-
ращал внимание 
на жилищные 
условия. Хотя, 
конечно, работать 
в коммуналке было 
не совсем удобно. 
Ночью на кухне я писал 
картины, а утром надо 
было всё убрать (крас-
ки, полотна), чтобы мой 
сосед по коммуналке 
Ефим мог спокойно 
попить кофе.
Тёплый Стан мне очень 
нравился. Поэтому вскоре я че-
рез председателя жилищного 
кооператива доплатил и поме-
нял свою комнату на квартиру 
в том же самом 

доме. Это была 
«однушка» на первом 
этаже без телефона. 
Всё это я рассказываю 
к тому, что мне ничего не 
давалось просто так – я всё 
зарабатывал своим трудом, 
причём именно творчеством. 
У меня никогда не было других 
источников заработка и до сих 
пор нет ни компаний, ни других 
дополнительных подработок. 
Я принципиально не участвую 
в рекламе, не хочу. Потому что 
ты смотришь – актёр хороший 
и вдруг рекламирует лекарства 
от поноса или ещё чего-то. 
Я готов рекламировать (бес-
платно) нашу столицу и гово-
рить всем и каждому, что она 
великая и прекрасная. А вот 
средства от перхоти и таблет-
ки от геморроя творческому 
человеку хвалить, мне кажет-
ся, не совсем правильно. Хотя, 
конечно, у каждого своя жизнь, 
но вот у меня такие принципы.

– Долго вы жили 
на юго-западе? 

– Несколько лет. 
Потом я заработал 
денег, поменял 
«однушку» в Тёплом 
Стане на Малую 

Грузинскую. 
В 1989 году 

Влад Ли-
стьев при-

гласил во 
«Взгляд», 
после 
той про-
граммы 
меня 
стали 

узнавать, 
печатать в журналах. 
В 1991 году ко мне 
приехала Софи Лорен 
в гости, Михаил Горба-
чёв приходил посмо-

треть мои работы. 
Я подружился 

с Вален-
тином 
Гафтом, 
он стал 
писать 
стихи 
на мои 

картины, 
а я, в свою 

очередь, 
картины на его 

эпиграммы. Я всё 
время работал, и моя карьера 
пошла в гору. Но никогда я не 
хотел быть известным, хотел 
быть профессиональным. 
И судьба предоставляла мне 
шанс. 

– Знаю, что вы не раз участво-
вали в мероприятиях, которые 
проводятся в Большом Мо-
сковском цирке на проспекте 
Вернадского.
– Я дружу с братьями Запаш-
ными. Если Эдгард и Аскольд 
проводят благотворительные 
акции, я всегда участвую, 
никогда не отказываюсь. 
Это наше человеческое брат-
ство.

– Как вы познакомились 
с руководителями Большого 
Московского цирка?
– Трудно сказать, где, с кем и 
когда я познакомился. Чаще 
знакомства происходят на сто-
личных фестивалях и на про-
ектах, связанных с Москвой. 
Ты видишь, что этот человек 
такой же, как и ты, патриот 
России, патриот своего го-
рода, заботится о Москве. 
Значит, есть общие интересы. 
Начинаешь дружить, чувству-
ешь, что этот человек сделан 
из одной глины с тобой. Вот 
братья Запашные – патриоты 
Москвы, патриоты страны. 
У них всегда хорошие идеи. 
Они замечательные, суперпро-
фессиональные люди и бес-
корыстные, что немаловажно. 

– Братья родом с юго-запада 
Москвы, а Аскольд и сейчас 
живёт в ЮЗАО. Вы бывали в го-
стях у Запашных?
– Мы дружим семьями, да. 
И в гостях друг у друга бываем, 
и в Большой Московский цирк 
я к ним приезжаю, и они при-
езжают на мои выставки.  

«Поддерживаю 
мероприятия 
Дворца пионеров»
– На юго-западе на улице Ко-
сыгина находится знаменитый 
Дворец пионеров на Воробьё-
вых горах. Заходили к ним?
– Да, там отличные детские 
мероприятия проходят, кон-
курсы детского рисунка, по-
делок. Также на Воробьёвых 
горах проводятся открытые 
выставки-конкурсы рядом со 
смотровой площадкой. Поче-
му принимаю в них участие? 
Я уверен, что состоявшийся 
человек обязан передать свой 
опыт людям – и тем более 
молодым.

ОЛЬГА ШАБЛИНСКАЯ

Знаменитый художник Никас Сафронов жил на улице Тёплый Стан, 8

• Никас Сафронов (настоящее 
имя – Николай) родился 
8 апреля 1956 года в Конно-
Подгородной слободе (с 1961 
года в составе Ульяновска).
• Действительный член 
Российской академии худо-
жеств, народный художник 
Российской Федерации, 
профессор Ульяновского 
государственного уни-
верситета.
• Отец, Степан Григорь-
евич Сафронов, из семьи 

потомственных право-

славных священников, ведущей 
своё начало, согласно симбир-
ским летописям, с 1668 года.
• Есть четверо старших братьев: 
Александр, близнецы Владимир 
и Анатолий, Алексей и младшая 
сестра Татьяна.
• Первая жена – Драгана. Вторая 
жена – Франческа. Третья жена 
(незарегистрированный брак) – 
Мария.
• Трое сыновей – Стефано 
1992 г. р., Лука Сафронов-
Затравкин 1990 г. р., Ландин 
1999 г. р.

«А начиналось всё с Тёплого Стана»
ДОСЬЕ

С итальянской кино-
звездой Софи Лорен.

«Я патриот своей 
страны и своего 
города».

немцы для рабочих автоза-
вода, жил в большой семье. 
Потом поселился в общежитии 
в Одессе; в Ростове и Паневе-
жисе снимал квартиры. Так что 
никогда не обольщался, что 
переезжаю во дворец в Тёплом 
Стане. Но мне нравился этот 
район. Во-первых, там были 
рядом озеро и чудесный лес. 
Росло так много черёмухи, 
что воздух был волшебный. 
Во-вторых, именно на юго-
западе тогда открывались 
популярные магазины, и не-
далеко от меня построили 
универмаг «Лейпциг» на улице 
Академика Варги. Ко мне 
все друзья в Тёплый 
Стан просились 
в гости – у меня 

были знакомые 

я доставал через 
них дефицитные 

были любимыми?были любимыми?
– Озеро! Ночью 

утрам летом шёл 

вращался домой 

ращал внимание 

конечно, работать 
в коммуналке было 
не совсем удобно. 
Ночью на кухне я писал 
картины, а утром надо 
было всё убрать (крас-
ки, полотна), чтобы мой 
сосед по коммуналке 

– Долго вы жили – Долго вы жили 
на юго-западе? на юго-западе? 

– Несколько лет. 
Потом я заработал 
денег, поменял 
«однушку» в Тёплом 
Стане на Малую 

Грузинскую. 
В 1989 году 

Влад Ли-
стьев при-

гласил во 
«Взгляд», 
после 
той про-
граммы 
меня 
стали 

узнавать, 
печатать в журналах. 
В 1991 году ко мне 
приехала Софи Лорен 
в гости, Михаил Горба-
чёв приходил посмо-

треть мои работы. 
Я подружился 

с Вален-
тином 
Гафтом, 

Знаменитый художник Никас Сафронов жил на улице Тёплый Стан, 8

• Никас Сафронов (настоящее 
имя – Николай) родился 
8 апреля 1956 года в Конно-
Подгородной слободе (с 1961 
года в составе Ульяновска).
• Действительный член 
Российской академии худо-
жеств, народный художник 
Российской Федерации, 
профессор Ульяновского 
государственного уни-
верситета.
• Отец, Степан Григорь-
евич Сафронов, из семьи 

потомственных право-

ДОСЬЕ

«Я патриот своей 
страны и своего 
города».

«Я никогда 
не хотел быть 

известным, хотел 
быть профессиональ-
ным. И судьба предо-
ставила мне шанс», – 
признаётся художник 

Никас Сафронов, 
живший в 

ЮЗАО
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 С наступлением дачного 
сезона многие задумывают-
ся о красоте своего участка. 
Какие кустарники пышно 
цветут, какие сами справ-
ляются с сорняками и есть 
ли такие цветы, которые не 
требуют частого полива? 

На эти и другие 
вопросы ответил 
старший мето-
дист и смотрящий 
за Ботаническим 

садом при Дворце пионеров 
на Воробьёвых горах Пётр 
Лодыгин.

– Рекомендую чубушник, или, 
как его тоже часто называют, 
садовый жасмин. Из несколь
ких сортов можно выбрать 
на свой вкус по размеру кустов 
и цветков. также можно по

садить шиповник. Если розы 
слишком привередливые, то их 
более дикий сородич шипов
ник неприхотлив. Чаще всего 
встречаются колючейший, 
морщинистый и сизый виды. Но 
надо учитывать, что шиповник 
ползучий, если не хотите, чтобы 
он запустил свои ветки куда 
не надо, можно вокруг него 
вкопать ограждение.
Ещё в Москве и Подмосковье 
можно посадить кусты альпий-
ской и золотистой смороди-
ны. Жимолость татарская, 
барбарис (обыкновенный, 
амурский, тунберга), спирея 
(Бумальда, японская, серая), 
орешник, кизильник бле-
стящий (его часто используют 
в качестве живой изгороди), 
сирень простых, самых по
пулярных в городе сортов 
отлично приживутся в наших 
условиях и не потребуют серь
ёзного ухода. самые «броне
бойные» кустарники подойдут 
для участков с повышенной 
влажностью, где сырой грунт 
и тень. Это калина и гортен-
зия (кроме крупнолистных).
Чтобы сажать цветы, нужно 
точно знать, на влажном или 
на сухом участке они будут 
расти. теневая местность под
ходит для всех сортов хост, 

ландышей, морозников, 
папоротников… На светлом 
и сухом участке можно по
садить пионы – от самых 
простых бабушкиных сортов 
до редких. Можно не боять
ся, что это крупное растение 
забьют сорняки. Ирисы тоже 
многие любят, их не назовёшь 
неприхотливыми, но, чтобы не 
тратить много времени на уход, 
можно выбрать болотный и си

бирский виды. Им обязательно 
нужны хорошее освещение 
и влажная почва.
Гейхера, бадан, горянка тоже 
требуют минимального ухода, 
их лучше сажать в тени. в хоро
шо освещённое место можно 
посадить простые многолетни
ки семейства астровых – по-
сконник, эхинацею, василёк, 
рудбекию (её ещё называют 
золотыми шарами). Ну и пре
красно будут смотреться и не 
утомят уходом флоксы, ли-
лейники всех сортов и ново
английские и новобельгийские 
астры, астильбы.
все эти цветы и кустарники 

разного возраста и размера 
можно купить на рынках и в 
питомниках. Но учитывайте, ес
ли вы покупаете какойнибудь 
маленький корешочек, то, ко
нечно, в первый сезон его надо 
почаще поливать. корневая 
система формируется обычно 
за несколько лет, особенно 
критичен первый год после 
посадки. Если берёте большое 
растение, то достаточно про
сто как следует подготовить 
для него посадочную яму. всё 
зависит от того, какой грунт. 
в песок надо добавить черно
зём и наоборот. Хорошо бы 
в эту яму при посадке добавить 
ещё чтонибудь влагоудержи
вающее, например, перлит или 
гидрогель.

все вышеперечисленные рас
тения нужно поливать обильно 
хотя бы раз в неделю, особен
но те, что на сухих солнечных 
или песочных участках. Хорошо 
укоренившиеся старые кусты 
обычным летом, когда засуха 
и осадки чередуются, можно 
и не поливать. а вот если лето 
жаркое и засушливое, жела
тельно соблюдать этот опти
мум. смотрите и на состояние 
растений – если увядают, зна
чит, полива не хватает. Полоть 
сорняки вокруг неприхотливых 
растений, особенно крупных, 
нет необходимости, сами 
справятся. По желанию можно 
их подкормить удобрениями. 
Но на то растения и неприхот
ливые: если этого не делать, 

а просто поливать иногда, ни
чего критичного не произойдёт, 
всё равно будут цвести.

наталья ломжева

На Большом воронцовском пруду заметили уток с необычном окрасом и своеобразными «причёска
ми». Этот вид называется хохлатая чернеть. впереди самец с чёрной головой с фиолетовым отливом  
и белоснежными боками, а позади плывёт пёстрая бурая самка с коричневой головой.

фотофакт

Чубушник (садовый жасмин).

Жимолость.

Пионы.

Шиповник.

Барбарис.

Красота неприхотливая
Что посадить на даче, чтобы поменьше ухаживать

Чтобы сажать цветы, нужно точно знать, на влажном или на сухом участке они будут расти.
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! И обязательно 
расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

1. Среди букв найдите названия рыб и морских животных. 
2. Проведите волнистую линию так, чтобы гласные оказались 
с одной стороны, а согласные – с другой.
3. Пройдите лабиринт. 
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

когда я была маленькой, принесла 
домой котёнка, а мама сказала: «вот 
вырастешь, станешь взрослой, будет 

своя квартира – хоть барана приводи!» 
как в воду глядела!

◆ ◆ ◆

– алло, полиция! Меня похитили 
инопланетяне! 

– вы что, пьяный? 
– ну, просто так совпало...

◆ ◆ ◆

– любит, не любит, любит, не любит… 
– доктор, оставьте в покое мои зубы.

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. бой «штыками 
и прикладами». 5. Фетиш фриков. 9. ве-
ликан из филистимлян. 10. роль, благо-
даря которой великий Фёдор Шаляпин 
однажды объяснился своей будущей су-
пруге в любви прямо со сцены. 11. кто 
едва не сломал нос джейку джиллен-
холу во время съёмок «Горбатой го-
ры»? 13. «ты затопил, освирепев, свои 
брега». 18. лохмотья вместо одежды. 
19. «воздушное такси». 21. верблюжий 
закусон. 22. пропуск в кинозал. 24. Шта-
нина у рубашки. 28. «яйца выеденного 
не стоит». 34. «разменять … по мело-
чам». 35. строитель хатки. 37. «Царь всех 
птиц» для иранцев. 38. Мясо для чебуре-
ков. 39. жемчужина остроумия. 41. «Мы 
надеемся приблизительно, зато боимся 
точно» (французский классик). 43. какая 
голливудская звезда отказалась худеть 
ради роли в фильме «роковое искуше-
ние»? 45. Юбка к волынке. 46. произ-
ведение «каменной живописи». 48. об-
лако впритык к земле. 51. наилучший 

среди салатов для очищения нашего ор-
ганизма. 54. какой фигурист стал отцом 
для Мартина – сына ирины лобачёвой? 
57. «золотая двустворка» среди моллю-
сков. 58. какой советский драматург по-
советовал взять псевдоним актёру зи-
новию Гердту? 59. американский штат, 
превосходящий по площади португалию. 
60. «руководство» съезда. 61. Гвардей-
ская пехота при султане.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «искусство по ша-
блону». 2. на каком лишайнике нор-
вежцы настаивают крепкие напитки? 
3. ручная, но не работа. 4. Юниор 
из яхтс менов. 6. кто из звёзд «секса 
в большом городе» слывёт потомком са-
лемской ведьмы? 7. скорость из парти-
туры. 8. «саблезубый ангел». 12. Шарада 
от художника. 14. Мифы о 12 подвигах 
Геракла по жанру. 15. кто свято верит 
в карму? 16. Генштаб города. 17. Миро-
вой певец, чьи песни самые популярные 
в сфере стриптиза. 20. Французский 
бокс. 23. Глава масти. 25. самая длин-

ная ящерица на свете. 26. кто подписал 
указ о переименовании твери в свою 
честь? 27. Макс Фрай утверждает, что 
«частые прикосновения способны угро-
бить любую …». 29. «ведьмин самолёт». 
30. виртуоз скальпеля. 31. проклятие 
с амвона. 32. на каком острове Мак-
сима Горького навещал бернард Шоу? 
33. рябинник, но не ягодные заросли. 
36. русский художник «из ближнего 
круга» великого вацлава нижинского. 
40. пятигорская гора с наскальным 
портретом владимира ленина. 42. кого 
пытался спасти от смертной казни бул-
гаковский понтий пилат? 44. Где часто 
живут те, кто в походы ходит? 45. судан-
ская роза. 47. странствующий певец 
с шарманкой. 49. солдат с именным 
памятником на балканской площади 
в санкт-петербурге. 50. Чего водителя 
можно лишить? 52. какая змея живёт 
в волосах бога Шивы? 53. Цирковой 
паяц. 55. корень на ядрёную приправу. 
56. современная мужская стрижка.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. рукопашная. 5. Эпатаж. 9. 
Голиаф. 10. Гремин. 11. леджер. 13. терек. 18. рвань. 19. 
аэробус. 21. саксаул. 22. билет. 24. рукав. 28. Чепуха. 
34. талант. 35. ондатра. 37. симург. 38. баранина. 39. 
афоризм. 41. валери. 43. данст. 45. килт. 46. Гемма. 
48. туман. 51. латук. 54. авербух. 57. корбикула. 58. 
арбузов. 59. айова. 60. президиум. 61. янычары.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. ремесленничество. 2. ягель. 3. 
кладь. 4. кадет. 6. паркер. 7. темп. 8. жена. 12. ребус. 
14. квест. 15. индус. 16. Мэрия. 17. кокер. 20. сават. 23. 
туз. 25. варан. 26. калинин. 27. страсть. 29. помело. 30. 
Хирург. 31. анафема. 32. капри. 33. дрозд. 36. бакст. 
40. Машук. 42. иешуа. 44. турбаза. 45. каркаде. 47. 
савояр. 49. Швейк. 50. права. 52. кобра. 53. клоун. 
55. Хрен. 56. бутч.
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Прогноз с 22 по 28 мая 
Метеочувствительные люди могут 
почувствовать на себе колебания 
геомагнитного фона. 
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